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El alacrán de 
Tecuala el más 
peligroso de México

Que los 
candidatos se 
comprometan 
y cumplan: 
COPARMEX a7

Águeda busca 
que trabajadores
 regresen dinero que 
cobraron de gobierno 

América logra 
la hazaña, está 
en la final de la 
Concachampions   a19 a6

a3

a7

a4 

*A decir de la secretaria de 
Turismo del Estado, Catalina 
Ruiz Ruiz, Guayabitos tuvo 
una ocupación del cien por 
ciento, lo mismo que San 
Blas; además, se incrementó 
el turismo en Tepic y Santa 
María del Oro. 

Se sienten 
derrotados 

candidatos del 
PAN y PRD, por 
ello critican a los 
abanderados del 
PRI: Ríos Lara

El turismo 
oxigena la 
economía 
de Nayarit 
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Durante los últimos meses lo hemos dicho 
en infinidad de ocasiones en estas líneas. 
Muchos colegas también lo han resaltado 
en diferentes medios de comunicación a 
lo largo y ancho del país. Pero debe venir 
un medio extranjero, esta vez  “Financial 
Times”, para confirmarlo: “las promesas 
de crecimiento de Peña Nieto se han 
venido abajo con estruendo”. El artículo 
de la corresponsal Jude Webber destaca 
lo que hemos señalado una y otra vez 
en este espacio: “un crecimiento nada 
espectacular –mediocre, para nosotros-, 
el malestar por el aumento de impuestos 
en 2014, la producción de petróleo en 
declive y la perspectiva de recortes al 
gasto público éste y el siguiente año 
golpean el estado de ánimo después de 
las embriagadoras esperanzas de que las 
ambiciosas reformas del presidente Peña 
Nieto pondrían a México en una vía rápida 
hacia la prosperidad”.

Las promesas del mexiquense de alcanzar 
un crecimiento económico de 5 por ciento 
al término de la actual administración, 
simple y sencillamente no se cumplirán. 
El gabinete peñanietista no pudo con el 
paquete. Pura saliva gastaron –así como 
millones de pesos en costosas campañas 
de difusión- al ofrecer un mayor crecimiento 
y bienestar con las reformas que impulsó 
al comienzo de su gobierno y que en los 
hechos sólo se cristalizaron en el despojo de 
derechos y recursos a la nación mexicana. 
Ahora ante su ineficiencia e inoperancia 
interna y un entorno internacional complejo, 
pide el actual gobierno a la población 
sacrificios y “hacer más con menos”, luego 
de los anuncios de los recortes al gasto 
en 2015 y 2016, que en conjunto sumarán 
alrededor de 1.5 por ciento del Producto 
Interno Bruto (PIB), unos 259 mil millones 
de pesos.

El grupo de tecnócratas encabezados 
por el “virrey” Luis Videgaray, titular de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP), simplemente no pudo con el 
paquete que asumió en diciembre de 2012. 
La economía apenas creció 1.8 por ciento 
en promedio anual, una tasa menor incluso 
a la de los 25 años precedentes, que fue 
de 2.1 por ciento promedio por año –y 
sin reformas estructurales-, de acuerdo 
a los datos oficiales. Por eso ahora sus 
promesas de que se crecerá más del 3 
por ciento este año y el siguiente ya nadie 
las cree, sólo los sumisos e ignorantes 
legisladores de la Cámara de Diputados 
que les aprueban todo. Los analistas 
económicos privados ponen en duda que 
existan las bases para alcanzar ese nivel. 
De hecho todos coinciden en que los 
cálculos del gobierno están equivocados 
y que se crecerá menos, si acaso el 3 por 
ciento este año, como señala la Comisión 
Económica para América Latina (Cepal).

El “Financial Times” destaca en el 
artículo publicado este martes que la 
población mexicana se verá obligada a 
apretarse el cinturón con los recortes 
presupuestales anunciados por el gobierno 
de Peña Nieto para este año y el siguiente, 
como consecuencia de la caída del precio 
internacional del petróleo. Resalta que “nada 
simboliza mejor el malestar de las personas 
que el alza en el precio del huevo”. Pero no 
es únicamente este producto, pues en los 
mercados públicos y centros comerciales 
de diversos estados del país, algunos de 
los artículos de la canasta básica mostraron 
variaciones al alza, como el aguacate, que 
se comercializó hasta  en 40 pesos por 
kilogramo. A su vez, el kilogramo de tomate 
saldette se ofreció hasta en 24.22 pesos 
y en algunas regiones hasta en 35 pesos, 
el del limón en 18.73 pesos, la bolsa de 
dos kilos de azúcar en 25.69 y la cebolla 
en 16.62 pesos, incrementos con lo que 
quedan fuera del alcance del bolsillo de 
muchos mexicanos.

El diario británico subraya el malestar de 

la población por el aumento en los precios 
de artículos de primera necesidad, que 
llegaron a aumentar hasta 45 por ciento 
en los primeros tres meses del año, y 
explica que esos incrementos ponen de 
relieve la “volatilidad e incertidumbre 
que nubla el horizonte”. Al señalar los 
reportes oficiales sobre la inflación, que 
es ligeramente menor al objetivo de 3 por 
ciento anual fijado por el banco central, 
y los cuales no reflejan la realidad que 
padecen las amas de casa en mercados 
y supermercados, indica que la confianza 
de los consumidores y de los empresarios 
respecto de la situación económica va a 
la baja, lo que añade vientos en contra de 
la recuperación económica.

Sin embargo, en el gabinete económico 
persiste un falaz optimismo. Señalan que 
el panorama esta mejorando y destacan 
la marcha de la economía de Estados 
Unidos, que es el destino de cuatro quintas 
partes de las exportaciones mexicanas. 
Ponen como ejemplo a los sectores de la 
industria de fabricación de automóviles 
y de la construcción que, dicen, están 
en auge, y también insisten en que las 
facturas de teléfono y electricidad 
están bajando, lo que, aseguran, es 
una prueba de que las reformas ya 
están dando resultados. También 
gastan millones de pesos en 
propaganda para permear estas 
ideas en la opinión pública de 
cara a las próximas elecciones 
de julio, en donde no las tienen 
todas consigo.

Promesas y expectativas es lo 
único que ha podido ofrecer Peña 
Nieto. Pero el no cumplimiento de 
unas y otras le ha pegado a su 
índice de popularidad que está 
en su nivel más bajo desde que 
inicio su gestión. Las reformas 
estructurales impuestas en los 

primeros dos años no están dando los 
resultados prometidos. No se ven por ningún 
lado los beneficios que se ofrecieron. No 
se han detonado los sectores energético, 
de telecomunicaciones o bancario, ni se 
ven realmente reducciones en las tarifas de 
esos servicios. El derrumbe de los precios 
internacionales del crudo frenó la inversión 
privada hacia el sector energético que se 
abrió por primera vez en casi 80 años.

MÁS AJUSTES
Y la terca realidad es que el panorama 

se complica. Las perspectivas para el 
crecimiento económico y de la recaudación 
para el país el año que entra, 2016, corren 
el riesgo de no materializarse y provocar 
un ajuste adicional al gasto de ese año, 
según la opinión de especialistas. La 
semana pasada, la administración de 
Peña Nieto anunció un recorte de 135 mil 
millones de pesos al presupuesto público 
del próximo año, y dijo que habrá un 
crecimiento económico de 3.3 a 4.3 por 
ciento. También estimó una recaudación 
tributaria de 2.2 billones de pesos, lo que 
implica una captación 10.2% mayor a la 
que espera obtener durante 2015.

No se alcanzarán metas de crecimiento 
en México 

SEGÚN CIENTÍFICO ESPAÑOL, LOS 
EXTRATERRESTRES PODRÍAN 

PESAR 300 KILOS O MÁS, LO CUAL 
ES SIMPLE SUPOSICIÓN..

- - - - - - -
El científico lo dijo
más no hay que creer en él
a lo mejor soñó el tipo
con don Agustín Cartens*

E P I G R A M A
Por: Igibato

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano



Jueves 9 de Abril de 2015Política 3

El gobierno aprieta y el SUTSEM resiste 
* Para unos trabajadores, se trata de una oportunidad para cerrar 

filas en torno a Águeda Galicia y el sindicalismo, mientras que 
otros ven con desánimo que la bronca va para largo.

Por Oscar Verdín 
Camacho

Para algunos trabajadores 
del Poder Ejecutivo, afiliados al 
Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y Municipios 
(SUTSEM), se trató de un cálculo 
fino, previamente estudiado, el 
pago de la segunda quincena 
de marzo el viernes 27,  con la 
Semana Santa en puerta, donde 
“sólo se piensa en tener algo de 
dinero para irte de vacaciones”. 

Y es que en ese pago, el 
gobierno estatal depositó a 
los trabajadores, y no a la 
cuenta del SUTSEM, el dinero 
correspondiente a conceptos 
como la cuota sindical, el fondo 
mutualista y otra aportación de 
un peso por quincena por la 
Ciudad del Niño.

La medida no fue previamente 
conocida por la mayoría de los 
trabajadores, que al acudir al 
cajero entre la tarde del viernes 
o el último fin de semana de 
marzo, se encontraron con la 
grata sorpresa de un dinero extra. 
“Creí que era algo del retroactivo, 
algo que nos debían”, indicó 
una  empleada sindicalizada.

Pero el lunes 30 se terminó 
la buena nueva, cuando los 
representantes sindicales 
avisaron que el depósito extra 
debía regresarse al SUTSEM 
por los conceptos ya indicados.

Quiérase o no, la medida del 
gobierno -que desconoce a la 
planilla que encabeza Águeda 
Galicia Jiménez puesto que 
aún no cuenta con la toma de 
nota- impactó en la organización 
sindical. 

Para unos, se trata de una 
oportunidad para fortalecerse 
como sindicato, pero otros 
reclaman que es tiempo de 
que Galicia rinda cuentas sobre 
los recursos con que cuenta el 

gremio.

El cerco parece cerrarse, 
apretarse en torno a Águeda 
Galicia Jiménez.

“ E N F R E N T A R N O S , 
DIVIDIRNOS”

La medida de finales de 
marzo ya no fue propiamente 
contra Galicia Jiménez, sino que 
impactó en los trabajadores. “Lo 
que se busca es enfrentarnos, 
dividirnos”, alertó un empleado.

Una decena de e l los, 
cuestionados esta semana 
por separado en diversas 
dependencias del Gobierno 
del Estado, dividieron opiniones. 
Hablaron con la garantía de no 
ser identificados.

Unos ven la oportunidad de 
enviar un mensaje al gobierno, 
cerrando filas a favor de Águeda 
Galicia y el SUTSEM, y ponen 
como ejemplo la pronta respuesta 
de muchos que ya entregaron 
el dinero extra depositado, 
pero otros ven con desánimo 
que las diferencias con el 
gobierno parecen no tener fin 
y ello les afecta para cumplir 
con sus trámites, como la 
recategorización.

Al mediodía del martes siete, 
dos trabajadores en oficinas 
centrales del SUTSEM, en el 
fraccionamiento Las Aves, se 
mostraban animados por la 
captación del recurso, lo que 
toman como prueba de que 
el gobierno no los debilitará. 
Durante la visita de este reportero, 
una persona entregaba el dinero. 

Uno de los trabajadores 
apuntó: “ahora es esto, pero 
ya crearon otro sindicato: el 
SUTSEN, ya fue la negativa 
a la toma de nota, o lo de la 
venta de plazas. Todo esto nos 
fortalece porque hay más unión 
de los trabajadores”.  

Por el contrario, en otras 
oficinas, aún este miércoles 
había empleados que expresaban 
su desacuerdo en regresar 
el recurso depositado. “Sí, 
el gobierno quiere chingar, 
pero Águeda también nos ha 
chingado. Es tiempo que nos 
rinda cuentas. Yo no pedí que 
depositaran ese dinero en mi 
cuenta, no hubo un aviso oportuno 
del sindicato y ya me lo gasté. 
¿Ahora cómo lo regreso?”, 
expresó una trabajadora.

En otra oficina, una empleada 
indicó que el SUTSEM debería 
permitir que el dinero sea devuelto 
en dos o tres quincenas para 
que el impacto en el bolsillo sea 
menor en quienes lo gastaron.

Analítica, agregó que el 
gobierno esperó el día oportuno, 
en inicio de vacaciones, para 
poner en práctica la medida. “Si 
el asunto es que no reconoce 
a la dirigencia del SUTSEM, 
entonces ¿por qué esto no lo 
hizo en enero, en febrero?. Aquí 
no fueron contra Águeda, sino 
buscando que los trabajadores 
nos enfrentemos porque muchos 
gastamos el dinero que el 
sindicato nos pide regresar. 
Todo estaba calculado”.

De acuerdo con la trabajadora, 
que se considera seguidora de 
Águeda Galicia, ésta cometió 
un error el año pasado al no 
permitir la participación de 
la Planilla Blanca durante la 
elección de la mesa directiva 
–con requisitos prácticamente 
imposibles de cumplir-. 

“Sin querer, Águeda dejó que el 
gobierno se metiera, porque dio 
motivo para que simpatizantes 
de la Planilla Blanca demandaran 
ante el Tribunal de Conciliación 
y Arbitraje o acudieran a la 
Sala Constitucional-Electoral. 
Si la Planilla Blanca hubiera 
participado, Águeda de todas 
formas gana, pero no quiso y 

Rafael González Castillo 

Sin ningún problema los 
candidatos del PRI a diputados 
federales, Jazmín Bugarin 
Rodríguez, Efraín Arellano Núñez 
y Gianni Ramírez Ocampo   
conquistarán  los votos suficientes 
para triunfar en las próximas 
elecciones. A los abanderados 
del tricolor les ayuda  mucho 
el buen papel que hicieron 
los actuales integrantes del  
Congreso de la Unión.

El Presidente estatal del 
Revolucionario Institucional, Juan 
Ríos Lara, señala que  desde 
hace tiempo que los nayaritas 
se dieron cuentan que el Partido 
nada más tiene en mente trabajar 
por el progreso de la entidad.

Quienes  afirman lo contrario 
lo hacen porque están en contra 
de todo y a favor de nada, dice 

el entrevistado.
A  los  candidatos del PRI 

no les afectará ni la pobreza  
en que viven  miles de familia   
de la entidad porque casi todos 
están convencidos que el actual 
gobierno trabajó muy duro   para 
garantizar la seguridad del Estado 
sin importar que sus vidas hayan 
corrido peligro. 

Otro de los puntos buenos   
que tienen a su favor los 
aspirantes a los cargos de 
elección popular es que  son 
muy amigos del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
a quien se le caracteriza de 
ser un excelente gestor ante el 
gobierno federal.

A Ríos Lara   no le inquieta que 
sus adversarios  estén  criticando 
a sus candidatos  porque afirma 
que lo  hacen porque se sienten 
perdidos.   

Se sienten derrotados los candidatos 
del PAN y PRD y por ello critican a los 

abanderados del tricolor: Ríos Lara 

ese fue su error”.

Por lo pronto, el fino golpe 
desde el gobierno sigue calando 
y hay trabajadores que aseguran 
que no entregarán el dinero.

Lo cierto es que a unos como 
a otros les queda claro que el 
pleito continuará y ello no los 
alienta porque los trámites están 
empantanados.

Advierten que seguramente 
continuarán otros apretones 
contra Águeda Galicia, antes de 
que haya un fallo de la justicia 
federal por la negativa a la 

toma de nota de la planilla que 
ella encabezó. Al respecto, un 
Juzgado de Distrito suspendió 
trámites en el respectivo amparo 
hasta en tanto no sea resuelto 
un recurso de queja interpuesto 
por los contrarios a Galicia.

Mientras tanto, el lunes seis 
el Juzgado Tercero de Distrito 
divulgó un cambio de fecha en 
la audiencia constitucional de 
un reciente amparo solicitado 
por Águeda Galicia, contra una 
posible orden para detenerla.

La audiencia fue reprogramada 
para el 28 de abril.
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Fiscalía General del Estado seguirá garantizando 
la seguridad y tranquilidad de los Nayaritas.

Por meros caprichos y rivalidades 
políticas, los regidores en el cabildo 
de TEPIC, con excepción de los dos 
representantes priistas; decidieron exigir 
la reintegración a la policía municipal 
de los 130 elementos policiacos que 
permanecían dentro del grupo elite 
de la POLICIA NAYARIT,  todo ello sin 
importarles a los integrantes del cabildo 
que se pudieran afectar las estrategias 
de seguridad que desde hace mas de 
tres años se han implementado en 
la entidad, arrojando resultados que 
han sido del agrado de los diversos 
sectores de la sociedad NAYARITA, 
y que actualmente colocan el estado 
como la segunda entidad más segura 
de MEXICO, cuando en los inicios del 
presente gobierno estatal estadísticas 
nacionales lo colocaban entre los cinco 
estados más inseguros del país. 

Ahora a casi cuatro años de distancia 
la situación es muy diferente; las 
actividades productivas se han reactivado 
y a pesar de la recesión que afecta al 
país el pueblo se dedica a trabajar, se 
puede transitar por las carreteras con 
tranquilidad y los habitantes hoy en día 
pueden gozar de un estado seguro. 
Pero definitivamente, resulta lamentable 
que por el capricho de unos cuantos, 
lo que denota el valemadrismo de un 
ayuntamiento del cambio, que a leguas 
demuestra que le importa un soberano 
comino la tranquilidad de los cientos 
de miles de familias que habitan en el 
municipio de TEPIC,  quienes a finales 
de la pasada administración estatal 
vivieron momentos de zozobra, pánico y 
terror, por los constantes enfrentamientos 
armados entre las bandas de criminales, 
que al menos durante tres años azotaron 
a los veinte municipios de la entidad y 
en los que mucha gente inocente cayo 
abatida por las armas, que en algunos 
casos fueron accionadas solo por el mero 
deseo de matar por parte de sicarios 
sedientos de sangre, y por lo cual, el 
pueblo desea y exige que este episodio 
sangriento en la historia de NAYARIT  
ya no se repita. 

Afortunadamente, el Fiscal General del 
Estado EDGAR VEYTIA, para tranquilidad 

de los NAYARITAS ha declarado que el 
cuerpo elite de la POLICIA NAYARIT 
seguirá garantizando a los habitantes 
de todo el estado la paz y la tranquilidad 
que con tanto esfuerzo y trabajo se ha 
logrado conseguir, y que incluso ha 
costado la vida de varios elementos que 
han caído abatidos en el cumplimiento 
de su deber. Por lo tanto, en el municipio 
de TEPIC, a pesar de que la autoridad 
municipal rechazo formar parte del 
Mando Único, continuaran los operativos 
de seguridad de manera normal para 
salvaguardar y proteger la integridad 
física de las familias y su patrimonio, 
ya que este es un compromiso asumido 
por el gobernador del estado con toda 
la población, el cual se cumplirá hasta 
la culminación del sexenio. 

En base a lo anterior, y debido a los 
hechos violentos que se registran en 
otras entidades del país, se informó 
que continuaran blindadas las fronteras 
NAYARITAS con los estados vecinos 
por tierra, mar y aire, para impedir que 
grupos armados en su huida se internen 
al estado, porque NAYARIT no es tierra 
fértil para la delincuencia. Precisamente, 
la dependencia ha señalado que en lo 
que va del actual gobierno estatal se 
han podido reducir hasta en un 90 por 
ciento los delitos de alto impacto como 
lo son; homicidios, secuestros, extorción, 
robo con violencia y robo de vehículo. 

De manera porcentual se especifica 
que los robos a casa habitación se han 
reducido en un 70 por ciento, el robo 
de vehículos ha disminuido hasta en un 
92 por ciento, los homicidios dolosos 
se han reducido en un 87 por ciento, 
en tanto que respecto a secuestros en 
el 2014 se reportaron dos y en relación 
a las extorciones estas han disminuido 
de manera sustancial, siendo Nayarit el 
estado con menos delitos de esta índole 
en el 2014, así lo destaca el Sistema 
Nacional de Seguridad Publica de la 
Secretaria de Gobernación, por lo que 
los buenos resultados en esta guerra 
contra el crimen organizado saltan a 
la vista, lo que ha sido motivo para 
que mandatarios de otros estado del 
país pretendan aplicar este modelo de 
seguridad en sus entidades.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic- “En los inicios 
de nuestra campaña 
comenzamos con una 
caravana vehicular, donde 
se concentró gente de 
todo el distrito y de 
diversos puntos de las 
colonias y de los ejidos, 
que llegaron en forma 
entusiasta y alegre a 
participar en el arranque 
de esta campaña que es 
por un cambio en el país, que México 
está requiriendo con urgencia”, así lo 
manifestó en entrevista el candidato 
por el Segundo Distrito, José Manuel 
Quintanilla Rentería”.

Manifestando con agrado y emoción, 
que en este recorrido que inició por 
el lado de las Brisas y las principales 
calles de la ciudad, la gente se vio 
muy animada a participar en todas 
las diversas calles de Tepic, así como 
en lo que son los comercios donde se 
incluye el tradicional mercado Juan 
Escutia, recorriendo todo el centro 
hasta la avenida Victoria, dialogando 
con la gente que están recibiendo con 
mucho gusto nuestras propuestas, en 
las que un servidor va como candidato 
a la diputación federal por el Partido 
Nueva Alianza (PANAL).

Por lo que señaló, “sentimos que 
hay mucho interés en la ciudadanía, 
porque en nuestro país cambie la 
situación en una manera mejor de vida 
para la ciudadanía, así como darle 

otro rumbo de mejorar el desarrollo y 
el bienestar de la gente y de toda la 
nación, lo cual el interés del pueblo 
vota porque haya una nueva etapa 
histórica donde prevalezca la justicia y 
la vigencia de los derechos sociales”.

Añadiendo, que como el acceso a 
una educación de calidad, el acceso a 
una vivienda digna como lo establece 
la propia constitución, por la generación 
de empleos bien remunerados, por 
la recuperación de nuestro salario, y 
con ello nuestra economía familiar, y 
nuestros derechos como ciudadanos 
a todos los accesos que podamos 
tener. 

Por último Quintanilla Rentería, 
dijo, que en los recorridos que ha 
realizado en varios puntos de la 
capital del estado han sido buenos, 
la gente nos dice que ya está harta 
de tanta corrupción del partido en el 
poder, y nos piden que le echemos 
ganas para ganar en este proceso, y 
ya estando en el Congreso de la Unión 
en verdad trabajar con la gente que 
necesita empleos y muchas cosas 
más para vivir.

Vamos por el cambio que nuestro país 
requiere con urgencia: Quintanilla

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

*En estas elecciones federales.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Avanza en Senado ley de armas

Importante disminución de Incendios
 Forestales durante el 2015 en Nayarit 
•	 2015	ha	sido	un	año	benevolente	en	materia	de	

incendios forestales
•	 Durante	el	Operativo	de	Semana	Santa	solo	se	registró	

un conato en el cerro de San Juan.

El estado de Nayarit ha registrado 
durante lo que va del año 2015, 
una importante disminución en 
materia de incendios forestales 
en comparación al 2014. La 
cooperación de la sociedad ha 
sido pieza clave para obtener 
estos resultados.

Durante el 2014 a esta fecha, 
la Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR) en Nayarit, mantenía 

un registro de 9 incendios forestales 
con una afectación de 106 hectáreas 
enlos municipios de Tepic, Santa 
María del Oro y Jala.

En lo que va del año 2015, la 
CONAFOR Nayarit ha registrado 2 
incendios con una afectación de 11 
hectáreas lo que ha representado 
una importante disminución en 
comparación al año pasado; dichos 
siniestros se presentaron en los 

municipios de Santa María del 
Oro y Tepic.

En el pasado periodo vacacional 
de Semana Santa, la CONAFOR 
Nayarit registró únicamente 1 conato 
en el predio “El Molino” ubicado 
en el Cerro de San Juan, el cual 
fue inmediatamente controlado y 
liquidado.

Las principales causantes de 
incendios forestales son: actividades 

agropecuarias, fumadores y quemas 
de basureros. Las recomendaciones 
que la CONAFOR emite hacia la 
sociedad son las siguientes: 

Realizar quemas agropecuarias 
en horas apropiadas (muy temprano 
o muy tarde)

No tirar colillas de cigarros 
o cerillos en los márgenes de 
carretera

Apagar correctamente fogatas 

en los bosques
No dejar vidrio, botellas o 

espejos sobre superficie con 
vegetación seca.

El departamento de incendios 
forestales de la CONAFOR se 
mantiene alerta recibiendo reportes 
sobre siniestros forestales las 24 
horas del día los 7 días a la semana 
en el teléfono 01800 46236346 
(INCENDIO). 

www.conafor.gob.mx

El Senado avaló en comisiones con 
algunas modificaciones reformas a la 
Ley de Armas de Fuego y Explosivos, la 
cual establece la posibilidad que agentes 
extranjeros en situaciones específicas 
como visitas de Jefes de Estado puedan 
portar armas.

Con la oposición de senadores del 
Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) se aprobó la reforma que busca 

reglamentar que agentes migratorios 
mexicanos y extranjeros puedan portar 
armas en aduanas de la franja fronteriza.

El senador Alejandro Encinas 
consideró que el dictamen por el que 

se reforman disposiciones 
a la referida legislación es 
omiso en diversos aspectos 
que regulan su aplicación, 
además no es claro cómo 
puede incentivar mejores 
prácticas comerciales.

Calificó como un exceso 
las modificaciones, pues 
según su opinión permite una 
amplitud de discrecionalidad 

enorme para que el Ejecutivo federal pueda 
establecer acuerdos interinstitucionales 
con otros países al margen del Senado 
de la República.

Al fundamentar su 
rechazo al dictamen 
que pretende modificar 
los programas de 
inspección aduanera 
y migratoria, así como 
la seguridad de altos 
f u n c i o n a r i o s  d e 
gobiernos extranjeros 
en territorio nacional, 
señaló que no se 
especifica si la ley 
sólo será aplicable 

en la relación de México con Estado 
Unidos o con otros países limítrofes, 
entre otros aspectos.
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Copa Libertadores: en 4 minutos Tigres 
deja ir triunfo ante River Plate; empatan a 2

América logra la hazaña: golea al 
Herediano 6-0 en Concachampions

Monterrey, NL. River Plate 
de Argentina se mantiene con 
vida en la Copa Libertadores 
de América-2015 al venir de 
atrás y empatarle 2-2 a los 
Tigres de México en partido 
de la quinta jornada del Grupo 
6 jugado este miércoles en 
el estadio Universitario de 
Nuevo León.

El uruguayo Egidio Arévalo 
Ríos, al minuto 11, y el 
argentino Damián Álvarez, al 
68, hicieron los goles para el 
equipo mexicano que llegó a 
11 puntos y aseguró el primer 
lugar del grupo.

El  colombiano Teóf i lo 
Gutiérrez, al 86, y el charrúa 

Rodr igo  Mora ,  a l  90 , 
consiguieron la dramática 
igualada para los Millonarios, 
que arribaron a cuatro unidades 
y quedaron en el tercer lugar 
del sector aún con posibilidades 
de avanzar a octavos de final.

En la sexta y última fecha del 
Grupo 6, River Plate recibirá 
al San José de Bolivia, cuarto 
de grupo con cuatro puntos 
mientras que Tigres visitará al 
peruano Juan Aurich, segundo 
con seis unidades.

México, DF. El América de 
México logró remontar ante 
Herediano de Costa Rica y 
con una contundente goleada 
de 6-0 en el estadio Azteca se 
clasificó este miércoles a la final 
de la Liga de Campeones de 
la Concacaf 2014-2015, en la 
que chocará con el canadiense 
Impact de Montreal.

Las Águilas, que perdieron 
3-0 en el juego de ida de la 
semifinal, se levantaron en 
su casa con el apoyo de 90 

mil seguidores y eliminaron 
al equipo tico con marcador 
global de 6-3.

Luego de que el portero 
americanista Hugo González 
atajara con la pierna un peligroso 
remate de Yendrikc Ruiz al 
minuto dos, se desató un 
vendaval de color crema.

El  colombiano Darwin 
Quintero y el argentino Darío 
Benedetto se encargaron de 
destrozar la ilusión de los 
Florenses en el primer tiempo.

Quintero puso en marcha la 

remontada con el primer gol al 
minuto cuatro. América emparejó 
el marcador global antes del 
minuto 20 con anotaciones de 
Benedetto al ocho y al 19.

El mismo atacante argentino 
marcó dos goles más, al 26 y al 
32; en el segundo tiempo salió 
del juego y abandonó el campo 
ovacionado por la afición.

En la parte final del juego, 
después de desperdiciar varias 
oportunidades claras y de 
salvarse de un disparo al 
travesaño, América redondeó 
el 6-0 al 85 con gol del juvenil 
Alejandro Díaz.

En la final, el América 
enfrentará al club canadiense 
Impact de Montreal, que en 
la otra semifinal empató 4-4 
en el global con Alajuelsense 
de Costa Rica y avanzó por 
el criterio de más goles como 
visitante.

El ganador del certamen 
obtendrá un lugar en el Mundial 
de Clubes de la FIFA, previsto 
en diciembre de este año.

México, DF. Tras perderse 
la última Copa del Mundo por 
una lesión, el volante Luis 
Montes fue convocado este 
miércoles por el entrenador 
Miguel Herrera y regresará 
a la selección mexicana 
para encarar un partido de 
preparación ante Estados 
Unidos la próxima semana 
en San Antonio, Texas.

A un par de semanas 
del inicio de Brasil 2014, 
Montes se fracturó la tibia 
y peroné en un fogueo ante 
Ecuador y quedó fuera del 
que sería su primer Mundial.

Montes, un volante 
por derecha, pasó ocho 
meses de rehabilitación 
y reapareció con su club 
León en febrero pasado. 
Poco a poco fue retomando 
el nivel que tuvo previo a 
la lesión hasta conseguir 
su regreso a la selección.

El partido de México ante 
Estados Unidos se disputará 
el próximo miércoles en 
el Alamodome, de San 
Antonio.

Por no ser fecha FIFA, el 
entrenador Herrera tuvo que 
realizar una convocatoria 
exc lus i vamen te  con 
jugadores de la liga local.

Además de Montes, 
las novedades son el 
zaguero Carlos Salcedo, 
quien ha cumplido una 

notable campaña con 
Chivas, además de Mario 
Osuna (Querétaro) y Luis 
Rodríguez (Chiapas).

Ninguno de los tres 
había sido citado para la 
selección.

En el equipo también 
reaparecerá el delantero 
Oribe Peralta (América), 
quien se ausentó de los 
últimos dos amistosos 
ante Ecuador y Paraguay, 
debido a una lesión.

Equipo
Arqueros: Cirilo Saucedo 

(Tijuana), Jonathan Orozco 
(Monterrey).

Zagueros: Francisco 
Rodríguez (Cruz Azul), 
Gerardo Flores (Cruz Azul), 
Julio César Domínguez 
(Cruz Azul), Carlos Salcedo 
(Chivas), Oswaldo Alanís 
(Santos), Adrián Aldrete 
(Santos), George Corral 
(Querétaro), Hiram Mier 
(Monterrey), Efraín Velarde 
(Monterrey).

Volantes: Luis Montes 
(León), Antonio Ríos 
(Toluca), Jürgen Damm 
(Pachuca), Mario Osuna 
(Querétaro), Luis Rodríguez 
(Chiapas).

Delanteros: Erick Torres 
(Chivas), Oribe Peralta 
(América), Eduardo Herrera 
(Pumas).

Luis Montes vuelve a la 
selección mexicana
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José de Jesús Hernández 
Preciado, Presidente de la 
Confederación Patronal de la 
República Mexicana (COPARMEX) 
Nayarit, se pronunció para que las 
y los candidatos de la presente 
contienda electoral, no solo 
oigan, sino que se comprometan 
y cumplan.

En el marco del inicio de las 
elecciones del próximo 7 de julio, 
el líder empresarial indicó que, 
desde su fundación, Coparmex ha 
sido promotora de una ciudadanía 
activa, participativa y cercana 
a la realidad y necesidades de 
México, por lo que "necesitamos 

de nayaritas comprometidos en 
los cargos públicos, que cumplan 
con su función, que transparenten  
sus acciones y rindan cuentas a 
la ciudadanía", expresó.

Asimismo, resaltó la Importancia 
del voto libre y razonado y 
que éste sea en favor de los 
más preparados y de quienes 
asuman un verdadero compromiso. 
Agregó que es imprescindible 
superar el 44 por ciento de 
participación registrada en las 
últimas votaciones intermedias, 
a fin de lograr una verdadera 
legitimidad en el poder.

Hernández Preciado mencionó 

que entre los compromisos 
que deberán asumir, están 
la revisión de la reforma 
fiscal, el promover y 
facilitar la inversión, el 
combate efectivo a la 
pobreza y la desigualdad, 
así como acciones para 
fortalecer la economía 
nacional desde lo local. 
"Es de gran importancia 
participar y decidir quienes 
nos van a representar, porque son 
quienes autorizan los impuestos, 
pueden apoyar el sistema nacional 
anticorrupción y pueden ser 
aliados o contra peso para poder 
para alcanzar el bien común", 

insistió.

El presidente de la Coparmex 
Nayarit dijo que la sociedad espera 
que las campañas transcurran 
en condiciones de equidad, 
para asegurar que no habrá 

actos indebidos que dañen los 
procesos democráticos. Por 
último, reiteró que participarán 
como observadores electorales 
en la jornada del 7 de junio, para 
lo cual ya se están preparando 
como en procesos anteriores.

El turismo oxigena la economía de Nayarit La Riviera Nayarit concentró 
las fantasías de descanso de 
miles de vacacionistas de México 
y, posiblemente, del mundo. 
La propaganda oficial para 
posicionar Nayarit Colonial, 
Lagunas Encantadas, Sierra 
del Nayar y Riviera Nayarit al 
parecer dio sus frutos en divisas, 
dejando una derrama económica 
aproximada de mil 300 millones 
de pesos, de acuerdo con cifras 
oficiales. 

A decir de la secretaria de 
Turismo del Estado, Catalina 
Ruiz Ruiz, Guayabitos tuvo una 
ocupación del cien por ciento, lo 
mismo que San Blas; además, se 
incrementó el turismo en Tepic 
y Santa María del Oro. 

Qué las y los candidatos se 
comprometan y cumplan: COPARMEX

En cuanto a seguridad, la 
información también es positiva, 
según fuentes oficiales. El 
programa denominado Nayarit 
Es Tu Casa, que se implementó 
días antes de iniciar el periodo 
vacacional y que concluirá el 
próximo 12 de abril, benefició 
a miles de visitantes al estado 
de Nayarit. 

Con base en un recorrido 
realizado por este medio, 
actualmente funcionan 23 
módulos de atención e información 
en los principales destinos 
turísticos, ubicados en Bahía 

de Banderas, Compostela, San 
Blas, Jala, Ixtlán del Río, Santa 
María del Oro y Tecuala, entre 
otros. 

Durante la semana mayor 
también se cuidaron las carreteras 
por medio del operativo vacacional 
que concluirá en los próximos 
días, en el que se coordinaron 
esfuerzos de varias dependencias 
gubernamentales, tanto federales 
como locales. Nayarit, en sus 
diferentes ambientes, atrajo 
al turismo, consolidando su 
presente, y posiblemente, su 
futuro.

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el 
estado de Nayarit, parte 
de Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas

Horario corrido:
De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.

Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo
Precios especiales a 

mayoristas

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30
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Con	la	participación	de	los	primeros	
artesanos socios de Canacintra Nayarit 

El mágico mundo de los 
huicholes se presenta en 
la Expo-Artesanal “Creación 
Nayarita” del 28 de marzo al 
13 de abril en la plaza principal 
de Tepic frente a la Presidencia 
Municipal con la presencia de 
350 artesanos, entre los cuales 
destaca el primer grupo de 75 
huicholes que se afilian a la 
CANACINTRA Nayarit.

“Somos artesanos y artistas 
los que nos dedicamos a 
transformar, unos la chaquira, 
otros la madera, también 

trabajamos el estambre, el 
dibujo y el metal. Nuestro 
trabajo no es sencillo, es bello 
pero también complejo”, señala 
José “Neikame” Carrillo Morales, 
coordinador de difusión de los 
artesanos huicholes.

A través de la Secretaria de 
Economía y el Instituto Nacional 
del Emprendedor, INADEM; la 
Cámara Nacional de la Industria 
de la Transformación apoya 
a los artesanos huicholes 
desde diciembre pasado, en 
su incorporación fiscal al SAT 

y en el acceso a los distintos 
programas de apoyo federales.

“La aportación de Canacintra 
también se extiende a facilitarles 
ciertos trámites para realizar 
ac t i v idades  como es ta 
exposición y crearles una 
identidad coorporativa para que 
sea más sencillo identificarles 
como sector formal en donde 
expongan”, informó Simón 
Félix Dueñas de Vinculación 
Canacintra.

“En cuanto a la gestión 
d e  r e c u r s o s 
trabajamos en la 
convocatoria 2.3 a 
fondo invertido del 
INADEM hasta por 
ochenta mil pesos 
por ser industria 
ligera y este es 
el beneficio real 
para los huicholes 
nayaritas que antes 
de incorporarse 
n o  p o d í a n 
acceder  como 

emprendedores a estos recursos 
y a capacitación específica”.

“ E s t e  e s  e l  p r i m e r 
acercamiento que se realiza 

entre un gremio empresarial 
y este importante sector de la 
población nayarita que incluye 
vencer sus temores acerca de 
las condiciones para su afiliación 
a Canacintra, los requisitos 
para facturar y lo que esto 
significa en su crecimiento y 
solidez económica”, concluyó 
Félix Dueñas.

El sábado de tarde será 
representativo y tradicional 
con danza, música y reparto 
de alimentos que puede ser 
pescado, pollo o venado sin 
sal acompañado de zinari o 
atole morado. “La invitación 
es a conocer y a consumir lo 
que Nayarit produce”, invita 
la coordinadora de esta expo-
artesanal, Minerva Carrillo de 
la Cruz.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Por este conducto 
hago un llamado y exhorto 
respetuoso a la clase política 
gobernante, a los actores 
políticos a que se conduzcan 
con civilidad, con respeto, 
pero sobre todo con el apego 
irrestricto en que nos debemos 
a los ciudadanos y como tal a 
ellos es a quien tenemos que 
cumplir y de trabajar por el bien 
común, haciendo cada quien 
lo que nos corresponde hacer 
desde nuestras trincheras.

Con estas palabras el 
diputado local, Javier Hiram 
Mercado Zamora, se refirió 
al nuevo proceso electoral 
donde están participando 
priístas, panistas, perredistas, 
petistas, etcétera, etcétera, 

La clase política gobernante debe conducirse 
con civilidad y respeto en el proceso electoral
ofreciendo la luna y las 
estrellas en busca del voto 
de la ciudadanía, qué de 
ganar estarían llegando a 
una diputación federal, “pero 
seguro estoy, que ninguno 
de los triunfadores regresará 
a su distrito para al menos 
agradecer el que hayan 
votado por él”.

“Estamos en un nuevo 
proceso electoral federal, que 
gane el mejor, el que tenga 
las mejores propuestas, que 
sin duda alguna serán las 
de los candidatos de Acción 
Nacional, pero yo veo en el 
ambiente la constante de 

la agresión, la denostación 
y la soberbia de la clase 
política que no ve más 
allá de sus ideales en la 

cerrazón de sus caprichos, 
por lo que creo que será 
una contienda desangelada 
y no muy concurrida en 
esta ocasión”, expuso el 
entrevistado.

Añadió el legislador panista 
el cual preside al seno del 
Congreso del Estado en la 
XXXI Legislatura Local, la 
Comisión de Administración 
y Políticas Públicas es por 
ello su interés de que la 
clase política gobernante 
se conduzca con civilidad 
no utilizando la soberbia 
con la cual no permite llegar 
a acuerdos y lesiona al 

ciudadano, perjudicando la 
capacidad de gestión que 
pudiéramos hacer por parte 
de cada uno de nosotros.

Por último, el diputado 
local, Mercado Zamora, dijo,  
“gracias a la ciudadanía es 
que ocupamos estos puestos 
de representación, y es a 
ellos a quien nos debemos 
de dirigir, para resolverles 
algunos o varios de sus 
problemas que les aquejan, 
lo que estemos obligados 
a hacer, porque ellos así lo 
expresaron en las urnas y hoy 
debemos corresponderles 
de igual manera”. 
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Las Artesanías en Nayarit.
La creatividad nace de la angustia,

Como el día nace de la noche oscura.
Albert Einstein
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Nayarit es un estado que cuenta con 
un sin fin de productos artesanales 
hechos por manos nayaritas, desde los 
artículos típicos elaborados con chaquira 
de diferentes colores, hasta pinturas, 
muebles, sillas, comedores, entre 
otros más. Las artesanías elaboradas 
con chaquira, en su gran mayoría son 
realizadas por manos indígenas y uno 
que otro mestizo. También podemos 
encontrar la tradicional bisutería (juegos 
de collares con aretes y pulseras) de 
diferentes materiales, destacando las 
semillas naturales de arboles ubicados 
en diferentes puntos de nuestro bello 

territorio. Pero, exactamente ¿qué es 
la artesanía? La artesanía comprende 
obras y trabajos realizados manualmente 
y con escasa intervención de maquinaria, 
habitualmente son objetos decorativos 
de uso común. A la persona que se 
dedica a esta actividad se lo denomina 
artesano. La artesanía se realiza en todos 
los pueblos de cada país. El término 
artesanía se refiere al trabajo, como 
ya mencioné, elaborado a mano, con 
el propósito de mostrar una tradición, 
historia, simbolismo y la belleza del 
trabajo natural. Muchas de las artesanías 
que hoy en día se producen todavía 

conservan las antiguas técnicas de 
nuestros ancestros. Debido a ello 
muchas poblaciones se especializan 
en un tipo de artesanía en particular, lo 
cual ha sido elaborada y perfeccionada 
a través de generaciones de artesanos.

     Por lo regular, la piezas artesanales 
contienen referencias místicas y revelan 
la visión personal del artesano con 
el cosmos. Para muchas personas, 
la artesanía es un término medio 
entre diseño y arte. Para otros es una 
continuación de los oficios tradicionales, 
en los que la estética tiene un papel 
primordial. En nuestra capital existen 
varios artesanos que promueven sus 
productos continuamente, los 365 días 
del año. Es el caso de un matrimonio 
nayarita que desde hace tres años se 
dedican a la promoción y elaboración 
de productos artesanales hechos a 
mano con materia prima 100% natural, 
destacando las piedras, plumas de 
aves y semillas recolectadas de 
varios puntos de nuestro estado. Sus 
productos son realizados de manera 
única, utilizando el arte manual como 
herramienta creativa, dando como 
resultado piezas únicas de creatividad 
artesanal. La originalidad y belleza en 
cada pieza hacen que cada producto 

lleve consigo la esencia y el espíritu 
del trabajo manual, actividad que 
desde las antiguas civilizaciones ha 
estado vigente. Entre los productos 
que elaboran y promueven destacan: 
sandalias hechas a mano con un 
estilo original, plantilla de gamuza en 
diferentes colores; bolsos y morrales 
de piel; bisutería realizada con semillas 
naturales y pedrería; aretes hechos 
con plumas de ave combinados con 
pedrería; figuras en forma de animales 
realizadas con semillas naturales, 
entre otros productos. Las semillas 
son de diferentes arboles, sobresalen: 
la parota, bellota, la tagua, alubia 
grande, haba silvestre, la jojoba, el 
café, coquillo, frijol pinto, el colorín, el 
ojo de venado, lagrimas de san Pedro, 
la semilla del frailer, entre otras más. 
Muchas de las artesanías realizadas 
por este matrimonio son promovidas 
por el museo de los cinco pueblos, 
ubicado en Av. México esquina con 
Zapata, en el centro de nuestra ciudad 
(Tepic). Si desea contribuir para que 
esta tradición no termine, y apoyar a 
este matrimonio de artesanos puede 
comunicarse al Cel. 311 106 80 11, 
para adquirir diferentes productos de 
su agrado. Hasta la próxima. Tiwtter 
@redescubriendo  

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo
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Judocas Infantiles Viajan 
a Selectivo de Chiapas

*Objetivo:	Clasificar	a	Olimpíada	Nacional
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*En materia penal, 72% de las 
resoluciones del órgano que preside el 

magistrado González Momita

Resolvió la Segunda Sala Unitaria del TSJ 
127 asuntos en primer trimestre del año

En el trimestre que recién concluyó, 
la Segunda Sala Unitaria del Tribunal 
Superior de Justicia de Nayarit 
resolvió 127 asuntos relativos a 
apelaciones contra resoluciones 
interlocutorias, autos u otras no 
definitivas, dictadas por juzgados 
de primera instancia del estado.

De las resoluciones de dicha sala 
unitaria que preside el magistrado 
Román Carlos Rafael González 
Momita, 92 son en materia penal y 
35 en materia civil.

Del total de asuntos penales y 
civiles sometidos a su conocimiento, 
en 86 casos la sala confirmó la 
resolución o el auto de primera 
instancia, modificó ocho, revocó 
nueve y se declaró incompetente en 
tres; en otros cinco casos declaró sin 
materia las apelaciones, en seis las 
consideró insubsistentes, en cuatro 
casos las estimó improcedentes y 
en dos resolvió no admitirlas.

Otros dos casos en que alguna de 

Tepic Nayarit.- Una lista de once 
judocas nayaritas  viajaron este 
jueves a Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, 
al Torneo Nacional “Tomoyoshi 
Yamaguchi 2015”,  selectivo 
rumbo a la Olimpiada Nacional 
para categorías infantiles.

El entrenador Arturo  Requejo, 
manifestó que espera que todos 
sus pupilos  logren ubicarse entre 
los mejores del país para obtener 
su boleto, sin embargo aceptó 
que son cuatro o cinco atletas 
los que pudieran tener mayores 
posibilidades de conseguir el 
objetivo, “todo  dependerá también 

de la suerte que puedan tener  
en el sorteo de sus combates”.

La mayoría de los deportistas 
que viajan  enfrentan su primer 
clasificatorio, incluso su hija Ana 
Elisa Requejo Benítez, quien 
cuenta con apenas 11 años de 
edad y busca seguir los pasos 
de su hermana Anacaren, quien 
ya obtuvo   oro olímpico  en la 
edición del 2012.

En categoría juveniles seis son 
los nayaritas que clasificaron a la 
Olimpiada Nacional de Monterrey, 
Nuevo León, a efectuarse del 28 

la partes apeló la declaratoria de incompetencia 
de los respectivos jueces de primera instancia, la 
Segunda Sala Unitaria los consideró procedentes, y 
las restantes resoluciones tuvieron otros sentidos.

Cabe mencionar que en el trimestre enero-
marzo de 2015 la mencionada sala del Tribunal 
Superior de Justicia desahogó 97 audiencias 
de vista penales y una civil, en las cuales se 
atendieron conforme a derecho peticiones de 
los justiciables.

Es de señalar que como secretario de acuerdos 
de la Segunda Sala Unitaria funge el licenciado 
Nolberto Gómez Aguedo.

al 23 de mayo y en  el turno para 
infantiles “espero completar  una 
lista de al menos 10 a la olimpiada 
nacional”, indicó Arturo Requejo.

Los que viajaron a Chiapas son:

1.- Ana Elisa Requejo Benítez, 
división 31kg cinta naranja.

2.- Carla Esmeralda Barbosa 
Sierra, división 42 kg cinta blanca.

3 . - M i l ñ t o n  H e r n á n d e z 
González, división 42 kg cinta 
amarilla.

4.-Edwin Karin Saucedo 
González,  división más de 52 
kg cinta amarilla.

5.- SHinkiLiam García Romero, 
división 42 kg. Cinta amarilla.

6.-Brandon AnthairSalzar 
Martínez, división 31 kg. Cinta 
naranja.

7.-Alexa Sotelo Carbajal, 
división 58 kg. Cinta naranja.

8.- Rubén Vargas Quiñonez, 
división 48 kg. Cinta verde 

9.- Priscila Paola Martínez 
Martínez, división más de 64 
kg. Cinta verde 

10.- Adán David Pérez Hanan, 
división más de 64 kg. Cinta 
naranja.

11.-Edar Hernández Guevara, 
división 36 kg. Cinta naranja.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Abre sus puertas 
Regalos del Niño Jesús
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Por: Ángel Carbajal Aguilar

Tepic, Nayarit.- El pasado 8 
de Abril, pasando el medio día, 
iniciaron los festejos con una serie 
de ceremonias donde se logró 
por fin la apertura del "Centro de 
Regalos Del Niño Jesús"; con la 
presencia de las creadoras del 
buen vestir, arreglos y regalos para 
toda ocasión, encabezada por la 
madre Toñita Amezola, la señora 
Luz Elena Reyes Quiroz y Paul 
Jahaziel Reyes Quiroz.

Después de la presentación de 
los invitados, se realizó el corte de 
listón inaugural encabezado por 
el sacerdote Eduardo Rodríguez 
Rodríguez, quien posteriormente 
roció con Agua Bendita el local para 
con ello bendecir el establecimiento 
y por último se brindó por el deseo 
de que todo marche con éxito y 
genere buenos resultados.

Se aprovechó la ocasión para 
bendecir al salón de belleza ‘Génesis’, 
de Claudia Fernández Hernández y 
la bendición del hogar de la señora 
Ildeliza Ahumada, quien tuvo como 
invitados a los empresarios del ramo 
de las paletas a Lolita Razura y a 
su señor esposo.

Sociales
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
profesor Quirino Navarro, en 
breve entrevista  realizada 
en la casa del deportista, 
comentó que el futbol juvenil 
florece en este municipio 
gracias a la atinada  labor 
del actual presidente de la 
liga municipal de futbol sector 
amateur Luis Valencia, quien 
apegado a lo estrictamente 
futbolíst ico ha logrado 
promover en buena forma 
este sector.

Indicando con el 
objetivo inmediato 
d e  p r o m o v e r 
fuerzas básicas 
de los equipospara  
for ta lecer  este 
sector apoyando 
todas las actividades 
r e a l i z a d a s  e n 
campo, además 
fomenta que se 
haga conciencia 
en contra de la 
violencia tratando 
de apartar a los 
jóvenes de las 
adicciones con 

conciencia responsable, 
ha dado bastante apoyo a 
los jóvenes.

Por último, el profesor 
QuirinoNavarro, en su calidad 
de Secretario de la liga de 
futbol, explicó que una de las 
novedades gestionada por 
la nueva mesa directiva fue 
la contratación de un seguro 
colectivo para apoyar en 
la economía familiar a los 
integrantes de los equipos 
afiliados a este organismo, 
en caso de accidentes dentro 
del terreno de juego.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
presidente del DIF, local, Edith 
Guadalupe Alvarado Valera, 
promueve este organismo como 
espacio de inclusión y la no 
discriminación, como parte de 
sus actividades que reafirmen 
el compromiso de cumplir la 
ley para prevenir y eliminar la 
discriminación en este municipio, 
con aplicación de proyectos para 
garantizar sus derechos.

En este contexto, aseveró 

Edith Guadalupe, “las 
políticas del gobierno 
municipal tienen el 
objetivo principal de 
lograr una igualdad 
de oportunidades y 
la inclusión social 
de todos, para ello 
se instruyó a los 
responsables de las 
diferentes a acatar 
la visión de la inclusión trato 
igualatorio y no discriminación, 
así como recibir capacitación, 
información y asesoría en este 
rubro”.

Cabe hacer notar que 
la presidenta del DIF, 
local Edith Alvarado 
Valera, enfrenta los 
actuales retos con 
valentía después de 
haber dado solución a 
anterior problemática 
interna que impedía 
la implementación de 
proyectos sociales para 

los diferentes grupos Jóvenes, 
Adultos y Adultos Mayores; 
aunque no profesen la misma 
religión deben de tener la misma 
condición social.

Promueve	DIF	local	acciones	sociales	a	
favor	de	inclusión	y	la	no	discriminación

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Los cambios que se están 
generando en la administración 
municipal son para mejorar 
en todos los aspectos en 
este municipio y son parte 
de la dinámica de renovación 

e ingeniería, así lo aseguró 
la titular de la Contraloría 
municipal, la Contadora Pública 
Isela González Gómez.

L o s  c a m b i o s  e n  e l 
ayuntamiento, aseguró Isela 
González Gómez, surgen en 
la búsqueda de eficiencia en la 

propia administración, que sea 
receptora y de solución a las 
necesidades y requerimientos de 
la ciudadanía,  con una atención 
personalizada con calidad 
ajustada a las necesidades.

Por último, puntualizó con 
énfasis que “el presidente 

municipal José Antonio Alvarado 
Valera, atinadamente toma 
decisiones que permiten contar 
con una mejor seguridad en 
el municipio con acciones 
deportivas,  se seguirá realizando 
los cambios necesarios que 
permitan lograr una mejor 
coordinación. 

El Ayuntamiento de Ixtlán sigue efectuando cambios  

El futbol juvenil 
florece: Quirino Navarro 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex jefe del Agua Potable, 
Enrique Rodríguez Peralta 
“Calandrio”, indica que 
no busca la dirigencia del 
PAN local, como algunos 
comentaron, “solo quiero 
que se realice un refrendo 
municipal que sirva para 
encontrar la dir igencia 
adecuada que incida en las 
reformas y que no trasgreda 
a nadie, debeser el objetivo 

a corto plazo ante la 
opinión Pública”.

Dijo, “el actual comité 
directivo tiene visión, 
lamentablemente está  
condicionada para dar 
beneficios a  grupos 
que no defienden las 
creencias de todos los 
panistas que luchan 
por sacar adelante 
al partido, quien sigue sin 
atender las demandas de los 
electores; actualmente hay 

muchos oradores,  falta que 
tengan mayor peso específico 
en las preferencias de la 
gente”.
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Urge buscar corrientes políticas 
en escuela nueva: Calandrio

Por último comentó: “si no 
hay cambios inmediatos, los 
resultados negativos seguirán, 
la falta de modificaciones para 
buscar candidatos ponen en 
riesgo las próximas elecciones 

locales, urge buscar teorías y 
corrientes en nueva escuela, 
que deje de ser un internado 
familiar sin coherencia en 
sus planteamientos y que no 
ve los intereses populares”.
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Celebra IMSS Nayarit día mundial 
de la salud en activación física 

*Más de 200 trabajadores de la sede delegacional del Instituto, 
el Hospital General de Zona No 1 y la UMF 24 participaron en el 

evento de activación fisica

Encarcelan a Tuxpeño 
por el delito de Fraude

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Jueves 9 de Abril de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1677

Tuxpan

Por: Herminio Meza

Tuxpan, Nayarit.- El parte 
oficial de la Policía Estatal 
Investigadora que recibimos el 
día de ayer miércoles, indica 
que “siendo las 9 de la noche de 
este pasado martes, detuvieron 
en la localidad de Tuxpan, al 

señor Luis Enrique Espericueta 
López, de 26 años de edad, 
con domicilio conocido en la 
cabecera municipal de esa 
localidad, acatando una orden 
de aprehensión girada por el C. 
Juez Mixto de Primera Instancia, 
por el delito de Fraude en 
agravio de los señores Vicente 

Ortiz Mejía alias 
el ‘Cagadil las’, 
José de Jesús 
Villalobos, Felipe 
Gabriel  Lamas 
alias el ‘Kirokiko’, 
Juan Vázquez 
Alcantar, entre 
otros, a quienes los 
despojó de varios 
miles de pesos por 
el concepto de una 
supuesta renta o 
compra de tierra 
de cultivo.Fue en 
el momento en el 

Como parte de las actividades 
por la celebración del Día Mundial 
de la Salud 2015, el Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), en Nayarit, a través 
del departamento Prestaciones 
Sociales, organizó un evento 
de activación física como parte 
de las acciones Institucionales 
para la prevención y control 
del sobrepeso y la obesidad, 
en la que participaron más 
de 200 trabajadores de la 
sede delegacional, el Hospital 
General de Zona No. 1 y la 

Unidad de Medicina Familiar 
No. 24.

El titular de la jefatura de 
Prestaciones Económicas y 
Sociales del IMSS, Luis Gilberto 
López  Álvarez, señaló que 
con estas acciones se invita 
a la población a prevenir 
el sobrepeso y la obesidad 
mediante acciones de activación 
física, alimentación saludable y 
desde luego visitar a su médico.

El funcionario invitó a 

la población en general a 
sumarse a  actividades,  ya 
que la corresponsabilidad en 
el cuidado de la 
salud y cambiar 
los hábitos de 
a l i m e n t a c i ó n 
y  e j e r c i c i o , 
t raerán  como 
consecuencia una 
mejor calidad de 
vida.

L u e g o  d e 
exhortar a los 

Sin lugar a dudas, el 
Doctor Saulo Alfonso Lora 
Aguilar es el mejor candidato 
a Diputado Federal por el 
Primer Distrito que podamos 
tener los Nayaritas en el 
norte de nuestro estado, un 
hombre de ciencia que ha 
dedicado gran parte de su 
vida a ayudar al prójimo y 
para muestra basta como 
dicen un botón, en la gráfica 

podemos ver la Unidad de 
Endoscopia Gastrointestinal y 
de Ultrasonido que edifico hace 
unos meses en la localidad 
de Santiago Ixcuintla, donde 
a diario atiende de forma 
gratuita a personas de escasos 
recursos económicos. 

Fotografía de archivo/ 
comentario: julietapretty94@
gmail.com

F O T O C O M E N T A R I O
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que uno de los ahora timados 
quiso hacer posesión de las 
supuestas tierras de cultivo, 
cuando se dio cuenta que estas 
pertenecían a otra persona y 
no a Luis Enrique Espericueta 
López o Luis Enrique Espericueta 
Ponce como también se hace 
llamar este sujeto que resulto 
muy hábil para eso de cometer 
fraude”.

Le corresponderá a la 
autoridad competente dictarle 
formal prisión por el delito de 
fraude específico, aunque los 
ahora timados lo que quieren 
es que Luis Enrique les regrese 
su dinero, pues de por sí la 
economía en toda la localidad de 
Tuxpan está muy crítica por las 
pasadas pérdidas agrícolas, en 
las que el gobierno solo apoyo 
con el seguro catastrófico a los 
productores de frijol, dejando a 
su suerte a los productores de 
sorgo y de hortalizas de Tuxpan 
como del Mezcal quienes fueron 
los más perjudicados. 

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

trabajadores participantes 
en la rutina de activación física 
a seguir participando contra 
el sobrepeso y la obesidad, 
López Álvarez reiteró que 
las actividades contra esas 
enfermedades y la diabetes 
siguen dando resultados a 
través de la estrategia Chécate, 

Mídete, Muévete, que establece 
una analogía con el semáforo 
e invita al autocuidado.

Finalmente, el jefe de 
Prestaciones Económicas y 
Sociales precisó que para los 
derechohabientes que desean 

incorporarse al autocuidado 
de su salud, el Seguro 
Social cuenta con los 
Programas Integrados de 
Salud –PrevenIMSS- a 
través de los cuales se 
promueven estilos de vida 
saludables; se coadyuva 
a mejorar la calidad de 
vida de la población y a 
disminuir las enfermedades 
discapacitantes y mortales.
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*Semana	de	Pascua	2015	en	Tuxpan
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- En una emotiva 
ceremonia de inauguración 
celebrada la noche del lunes 
en la ciudad de Tuxpan, se dio 
apertura a la 8ª edición del torneo 
de basquetbol de Semana de 
Pascua, evento que es organizado 
por el H.XL Ayuntamiento de 
Tuxpan que preside Salvador 
Saldaña, en el marco de la 
tradicional feria de abril que se 
realiza en ese municipio. 

Con la participación de los 
equipos: Rancho “El Herradero” 
de Ruiz, Rosamorada, Xalisco, 
Patchs de Tepic, Acaponeta, 
Santiago Ixcuintla y Tuxpan, así 

como en la categoría de veteranos 
con Mazatlán, Durango, Tepic y 
Tuxpan, se abrieron las acciones 
en esta tradicional competencia 
deportiva. 

A la ceremonia de inauguración 
asistió el alcalde de Tuxpan 
Salvador Saldaña y su esposa 
Valent ina López Barr ios, 
acompañados por Malaquías 
Aguiar Flores, presidente 
municipal de Acaponeta, Gerónimo 
Jiménez Cossío, Secretario de 
Gobierno Municipal, Alejandra 
Ávila, embajadora de Nuestro 
Orgullo Nayarita 2015 entre 
otros invitados. 

En su primer compromiso 
la escuadra Acaponetense se 
enfrentó al representativo de Tepic 

a quien derrotó con marcador 
de 71-62 debido a la destacada 
actuación del norteamericano Duff 
Jhones, quien con su experiencia 
respalda la labor de los integrantes 
de la escuadra Acaponetense que 
se ha convertido en un equipo 
difícil para sus adversarios 
deportivos. 

En su segundo compromiso la 
quinteta de Acaponeta enfrentó 
a Tuxpan anfitrión del evento a 
la cual derrotó con marcador de 
79-58, partido que durante su 
desarrollo estuvo muy equilibrado 
pero los Acaponetenses fueron 
más certeros a la ofensiva. En 
otros resultados Falisco perdió 
68-71 contra Ruiz; por su parte 
Rosamorada venció 66-51 a 

Catch de Tepic.  

El día de hoy miércoles por 
la noche se realizará la etapa 
semifinal de esta competencia, 
con los partidos entre Acaponeta 
que enfrenta a Ruiz y en la otra 
eliminatoria Tuxpan llevará como 
rival a Rosamorada, los ganadores 

de ambos compromisos disputaran 
la final mañana jueves a partir 
de las 7:30 de la noche en la 
cancha deportiva ubicada en 
el Casino de la Feria, en que la 
autoridad municipal entregará 
un premio en efectivo de 40 mil 
pesos al campeón y 10 mil al 
subcampeón.

Acaponeta consigue su segundo 
triunfo en el torneo de basquetbol 
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Bahía de Banderas

Arrancaron las campañas por las diputaciones 
federales, como es sabido, Bahía de Banderas 
es un municipio clave para los partidos 
políticos, es decir, es un municipio importante o 
fundamental para el tercer distrito en particular.

Cuando los candidatos a presidente 
municipal, síndico y regidores fueron en su 
momento el año pasado a tocar puertas en 
busca del voto que les permitiera llegar a 
donde hoy se encuentran, lo hicieron con 
humildad, con respeto, pero principalmente 
haciendo compromisos.

Precisamente es el cumplimiento o no 
de esos compromisos los que les darán la 
oportunidad durante estos dos meses de 
campaña por las diputaciones federales, de 
pedir de nuevo el voto a favor de los candidatos 
federales, ya no directamente quizá, pero sí 
en base a sus actos de gobierno.

Esto quiere decir, que los ciudadanos 
darán su voto nuevamente al PRI solamente 
si consideran que sus representantes en el 
gobierno municipal han respondido a sus 
expectativas en respuesta a sus propios 
compromisos.

Si la ciudadanía cree que José Gómez, 
presidente municipal y los regidores de 
extracción priísta, han hecho las cosas 
bien, entonces el partido tricolor en Bahía 
de Banderas puede hacer cuentas alegres, 
aún cuando su candidata Jasmine Bugarín, 
sea aún una desconocida para la mayoría 
de la gente.

El PAN, el PRD y el MC traen sus propias 
campañas y, sin el ánimo de minimizar a 
nadie, no traen con qué medio competir, aún 
así, para el PRI estas elecciones federales 
representan un reto pues aunque los otros 
partidos carecen de candidatos con un buen 
perfil, los grupos adversos al PRI seguramente 
estarán trabajando tratando de derrotar al 
partido en el poder.

El tercer distrito consta de 11 municipios, 
Bahía de Banderas es solo uno de ellos, pero 
también es el más importante en número de 

votos, el candidato, del color que sea, que 
logre conquistar esta municipalidad, será el 
ganador para este distrito.

Al inicio de la presente administración 
pública municipal, el presidente José Gómez 
optó por un slogan de gobierno que llamó 
fuertemente la atención: Transformación.

Y es que luego de tres años del gobierno 
anterior, Bahía de Banderas estaba 
prácticamente destruido. Mediante una 
estrecha coordinación con el gobierno del 
estado que encabeza Roberto Sandoval, 
poco a poco el municipio se fue recuperando 
convenciendo incluso a los más escépticos.

Apenas a casi siete meses de gobierno 
municipal, Bahía de Banderas  es otro, en 
sus calles, en su imagen, se vive un clima 
de tranquilidad política y pocos, muy pocos 
serán los argumentos de los que hagan uso 
los partidos antagónicos al PRI, para denostar 
al partido en el poder y poder acarrear agua 
a su molino.

Es términos más sencillos: los partidos 
contrarios al PRI en esta ocasión tienen 
pocos argumentos para pedirle a la gente que 
vote en contra del partido tricolor, porque en 
general el gobierno municipal que encabeza 
José Gómez ha hecho bien las cosas y ha 
atendido a la población.

LAS DEMARCACIONES
Pero no todo es miel sobre hojuelas, 

también la respuesta o no a las peticiones 
de la gente por parte de los regidores se verá 
reflejada en estas elecciones federales, pues 
algunos regidores priístas se han dedicado 
solo a “recuperarse” económicamente de la 
campaña y a dar la espalda a quienes les 
piden un apoyo o una gestoría.

Por ejemplo, la zona costa de Bahía de 
Banderas desde el nacimiento del municipio 
se ha quejado de poca atención por parte 
de los ayuntamientos, en esta ocasión, la 
demarcación uno tiene a un regidor que 
puede responder favorablemente:  Hermes 
Ortega, priísta.

•	 El	trabajo	de	José	Gómez	se	verá	
reflejado en las urnas…y de los regidores?

La undécima edición de actividades de la 
Red de Limpieza de Playas de Riviera Nayarit, 
será el próximo 11 de abril al cierre de las 
vacaciones de Semana Santa y Pascua, 
tras recibir miles de visitantes en las costas 
del destino.

Esta acción toma realce e importancia 
por la gran afluencia de turistas y el evidente 
incremento en las cantidades de basura que 
se generan durante estos días de asueto 
para el mercado nacional.

Desde que se realizó la primera edición en 
junio de 2014 a la fecha se han recolectado 
más de ocho mil bolsas negras llenas de 
basura, gracias a los más de 15 grupos de 
ciudadanos, planteles educativos y empresas 
que con consciencia están cambiando la 
cultura.

Los microdestinos beneficiados por estas 
personas que se distribuyen cada segundo 
sábado de cada mes son 12: Nuevo Vallarta, 
Bucerías, La Cruz de Huanacaxtle, Punta de 
Mita, Sayulita, San Pancho, Lo de Marcos, 

Los Ayala, Guayabitos, La Peñita, Platanitos 
y la Isla de Mexcaltitán.

La Oficina de Visitantes y Convenciones 
de la Riviera Nayarit (OVC) exhorta a la 
sociedad en general a ver la playa como su 
propio hogar, y como tal, hay que poner la 
basura en su lugar. De igual forma, tener una 
mascota es una responsabilidad, así que no 
dejes sus heces fecales en la playa, recuerda 
que pueden ocasionar enfermedades a las 
personas.

La basura en la arena de playa y en el mar 
es un atentado a la naturaleza y sus especies, 
muchas de las cuales son protegidas porque 
están en peligro de extinción.

Para más información, comentarios o 
si estás interesado en conocer el proyecto 
más a fondo, horarios, puntos de encuentro 
o quieres proponer a tu comunidad para 
integrarse a la Red de Limpieza de Playas 
de Riviera Nayarit, comunícate al 2 97 25 
16 ext. 108, con gusto el personal de OVC 
Riviera Nayarit te atenderá. 

•   A la fecha se han juntado más de ocho mil bolsas negras 
llenas de basura entre alrededor de 500 personas que 

mensualmente colaboran a favor del medio ambiente de su 
destino. 

La Red de Limpieza de Playas 
va por su undécima actividad

v Por: Roberto Cervantes Flores

En la demarcación 2 pudieran existir focos 
rojos para el PRI a menos que los líderes 
naturales de esos pueblos como es el caso 
de La Cruz de Huanacaxtle, se pongan a 
trabajar duro, pues la esposa del regidor 
José Vargas de nombre Rita Paredes, poca 
difusión a sus actividades ha dado.

La demarcación 3 con el priístaDavid 
Palomera se encuentra regularmente atendida, 
al igual que en la 4 con Jesús Castro, es 
decir, el trabajo de los regidores no ha sido 

muy fuerte en algunos casos, pero por el 
contrario el trabajo del ayuntamiento y José 
Gómez ha sido incansable…

Grilla Política:
Jasmine Bugarín tendrá que visitar Bahía 

de Banderas en repetidas ocasiones y sus 
operadores como Héctor González El Toro, 
deberán operar pero en serio no dando puros 
topes de ciego a través de simuladores…
Gracias por sus comentarios al 3221080620 
o lasemanadenayarit@hotmail.com
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Por: Miguel Rentería.

Al arrancar con su tercer 
día de campaña, el candidato 
la coalición del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) 
y el Partido del Trabajo (PT) a 

la diputación federal del Primer 
Distrito, el Doctor Saulo Lora, 
recorrió el centro del municipio 
de Tecuala, la comunidad de 
San Felipe Aztatán, asistió al 
día del Ejido de Atotonilco y 

se  reunió con los líderes de 
la comunidad de Quimichis del 
municipio de Tecuala.

Cerca de las 8:30 de la 
mañana, inició un recorrido 
por los principales comercios 
del centro de la ciudad, donde 

saludó de mano comerciantes 
y presentó su propuesta de 
trabajo en busca de la diputación 
federal. 

P o s t e r i o r m e n t e ,  s e 

trasladó a la comunidad de 
Quimichis, donde se habló de 
la problemática del precio del 
Sorgo y de la falta de obra que 
se tiene en el municipio costero.

De esta manera sin que las 
inclemencias de los fuertes 
rayos del sol lo detuvieran, el 
candidato del PRD continuó 
su recorrido con la finalidad de 
dar a conocer sus propuestas 
al electorado de este municipio 
que comprende el primer distrito 
electoral; asistió  al festejo 
del Ejido de Atotonilco, donde 
convivio con los lugareños 
y refrendo su apoyo a la 
comunidad.

En el ejido de San Felipe 
Aztatán, el Doctor Saulo Lora 
candidato del PRD a diputado 
federal, saludó y escuchó de 
cerca las inquietudes de la 
gente, en donde el aspirante a 
legislador, supo responder que 
con el apoyo de la poblacióneste 
siete de Junio a favor de su 

persona, se logran mejores 
apoyos, gestionados desde 
la cámara de diputados en la 
federación.

Para concluir con este 
agotador día de campaña, 
Saulo Lora enfatizó  que en 
sus propuestas  se encuentran 
impulsar más y mejor trabajo 

para los mexicanos, un 
férreo combate a la pobreza, 
desigualdad y a la corrupción, 
revertir la reforma energética 

para rescatar el petróleo que 
es de los mexicanos, mayor 
presupuesto a la educación, 
detalló el candidato del PRD 
a Diputado.

Recorre el Doctor Saulo Lora 
Ejidos y zona centro de Tecuala
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PARA EMPEZAR.. . . .EL NUEVO 
REGLAMENTO QUE REGIRÁ EN EL 
INSTITUTO MUNICIPAL DE CULTURA 
FÍSICA Y DEPORTE PARA EL TERRITORIO 
DE TEPIC, según lo señaló Ricardo 
Hermosillo, su Titular; permitirá rescatar 
los espacios públicos destinados para el 
deporte y que funcionaban en manos de 
Particulares pero también tendrán que 
regresar los que son Propiedad Privada y que 
los utilizaban los deportistas......ES DECIR,  
QUE ENTRE SUS OBJETIVOS ESTÁ EL 
DE RESCATAR LA UNIDAD DEPORTIVA 
“SANTA TERESITA”  de ésta capital, en 
donde el Gobierno de Nayarit intervino 
ante la CONADE para que se invirtieran 
cerca de 500 millones de pesos en obras y 
creo ya van más de 220 millones de pesos 
invertidos en infraestructura.........SI BIEN 
ES CIERTO QUE LOS DEPORTISTAS SON 
LOS VERDADEROS PROPIETARIOS DE 
LOS ESPACIOS DEPORTIVOS, también 
es cierto que deben ser Administrados y 
regulados por un Ente Gubernamental, 
ya sea Municipal, Estatal o Federal y 
que tienen que invertirle dinero, tiempo 
y esfuerzo.........REMEMORAMOS QUE 
CUANDO DON EMILIO M. GONZÁLEZ 
ERA GOBERNADOR DEL ESTADO SE 
CONSIGUIERON ESOS TERRENOS ANTE 
EL COMISARIADO EJIDAL “H. CASAS”  e 
inicialmente se construirían viviendas para los 
Maestros y una Unidad Deportiva,  quedando 
finalmente en un espacio deportivo y allí 
la Asociación de Futbol trazó las canchas 
para el soccer, siendo unas destinadas a 
los infantiles; otras más para los Juveniles 
y para los Adultos, no importando la rama, 
si era varonil o femenil........DESPUÉS, 
CON EL EXTINTO  ALEJANDRO RIVAS 
CURIEL  ALGUNOS INCONFORMES 
PRETENDIERON APODERARSE DE LAS 
HECTÁREAS DESTINADAS AL DEPORTE y 
el Finado Alcalde, por mientras,  proporcionó 
unos espacios para la práctica del futbol  en 
unos terrenos que se localizaban atrás del 
edificio del Instituto Tecnológico de Tepic 
y hoy son viviendas......DESDE QUE ERA 
ALCALDE RAÚL JOSÉ MEJÍA GONZÁLEZ  
SE RETOMÓ LA PROPIEDAD DE LA UNIDAD 
DEPORTIVA “SANTA TERESITA” y en el 
año de 1998 se procedió a re- inaugurarla 
por lo que hasta la fecha, se ha estado 
utilizando y administrando por equipos 
o clubes deportivos a los que les han 
Concesionado las canchas y que cobran 
por “prestarlas”, siendo el Ayuntamiento 
de Tepic un simple espectador, pues 
no le había invertido ningún cinco para 
rehabilitarla......ALLÍ, EN ESAS CANCHAS 
DE FUTBOL (QUE POR CIERTO ESTABAN 
MEJOR EMPEDRADAS QUE LAS CALLES) 
LOS FUTBOLISTAS TENÍAMOS QUE 

ENFRENTARNOS AL JUGADOR RIVAL, A 
LOS MALOS Y DEFICIENTES ARBITRAJES,  
A LAS PIEDRAS SUELTAS, A LOS VIDRIOS 
DE LAS BOTELLAS QUEBRADAS, A LOS 
CLAVOS QUE SE DESPRENDÍAN DE LOS 
ZAPATOS Y A LO DESNIVELADO DEL 
TERRENO y así pasaron Administraciones 
Municipales de todos los Partidos Políticos 
y nadie le “metía” dinero  así como  nadie 
se preocupaba por arreglarla y dársela a 
los niños y jóvenes en las condiciones 
aptas para practicar el deporte........SI 
ACASO,  METÍAN MÁQUINAS PARA 
NIVELAR ALGUNOS TERRENOS,  porque 
le cedieron la concesión a la Asociación 
de Futbol que en ese entonces presidía 
Arturo Mondragón González y de allí nació 
la idea de construir un Estadio de Futbol 
con pista de Atletismo para darle auge a 
un equipo de la Tercera División del Futbol 
Profesional de México y la edificación 
quedó sólo en el graderío inconcluso que 
después se convirtió en un nido de vagos y 
malvivientes,  en zona distribuidora de drogas 
y en área de prostitución y encubrimiento 
de ladrones..........ROBERTO SANDOVAL 
CASTAÑEDA, COMO  DIPUTADO LOCAL; 
COMO ALCALDE DE TEPIC Y AHORA COMO 
GOBERNADOR, conoce de la situación y 
hace las gestiones pertinentes para que la 
Comisión Nacional del Deporte (CONADE) 
le invierta en infraestructura, pero de esto, 
primero se lo dijeron al Presidente de 
México Enrique Peña Nieto y de inmediato 
autorizó que se integrara el Expediente 
Técnico para conocer de la situación, las 
necesidades de campo y en lo que se iba a 
invertir como infraestructura deportiva..........
SE AUTORIZA EL PRESUPUESTO DE 500 
MILLONES DE PESOS Y LA CONADE 
empieza a trabajar en la obra, siendo para 
el primer año de trabajos la cantidad de 100 
millones de pesos y el resto, así se vendría 
ejerciendo en forma paulatina........HOY 
CONTAMOS CON UNA UNIDAD DEPORTIVA 
“SANTA TERESITA” MODERNA, CON UN 
FUNCIONAL ESTADIO DE FUTBOL; CON 
ESTADIO DE BEISBOL; CON CANCHAS 
DE FRONTÓN, SQUASH Y TENIS,CON 
ILUMINACIÓN EN TODAS LAS CANCHAS Y 
CAMPOS y se cuenta con la Administración, 
en algunas áreas,  de Personal que labora 
en el IMCUFID dependiente de la Secretaría 
de Salud Integral......PERO HOY TAMBIEN 
CONTAMOS CON LA INQUIETUD DE 
RICARDO HERMOSILLO COMO TITULAR 
DEL IMCUFID QUE QUIERE APLICAR EL 
REGLAMENTO que acaban de presentar 
para que la Unidad Deportiva “Santa 
Teresita” en su totalidad sea parte del 
Ayuntamiento Capitalino y no dudamos 
que se gesten nubarrones que politicen 
este espacio destinado para el deporte y 

Por Agustín Almanza Aguilar

El Hombre Doble

Lo ví hoy de nuevo, amigo,
viajando en su patineta
a través del tráfico,
sin dejar de fumar.

Su largo cabello ondeaba,
su mirada era extraña
a través de su antifaz,
de su máscara de carne.

Cruzó la avenida velozmente,
parando el tráfico,
oyendo “mentadas”,
con sus manos como remos
en alta mar.

Lo ví hoy de nuevo, amiga,
movíendose en su silla de ruedas
a través del tráfico,
sin dejar de reír.

Su triste rosro ondeaba,
su irada era lejana;
a través de su rostro
brillaba la esperanza aún.

Cruzó la avenida lentamente, 
parando el tráfico,
por dinero para comer,
y sólo le daban pocos las
“buenas tardes”.

Mientras el hombre del poder
prometía no robar,
no mentir…

La anciana moría de hambre,
el niño de sed,
mientras el hombre mitad soñaba
en vivir.

Dormían en solitarios rincones,

NUMINOR

esperamos  que los Candidatos 
a Diputados Federales o los 
Partidos Políticos NO metan 
la mano y que  vayan a afectar 
a los deportistas que son los 
Auténticos Dueños de los 
Espacios Públicos destinados 
al Deporte, por lo demás.....
NOSOTR OS LES DECIMOS 
QUE LAS CANCHAS, LOS 
CAMPOS Y LOS ESPACIOS 
DEPORTIVOS SON DE LOS 
DEPORTISTAS Y DE NADIE 
MÁS...Y MEJOR......VEREMOS 
Y DIREMOS.

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

en equinas de sucios mercados;
en jardineras amanecían,
como espectáculo público

Son los olvidados del poder,
los molestos de la imagen,
los no deseados:
son los hombres mitad.

Los hombres mitad,
no mitad hombres;
no mitad hombres:
los hombres mitad.

‘Spotiza’ Electorera: Una irrefutable 
prueba de que en nuestro dictatorial 
país existe la tortura, tanto física 
como mental: ¡El tratarnos de imponer 
a fortiori la aceptación de que las 
promesas de los candidatos (as) son 
sinceras y nobles, “para el bien del 
pueblo”! ¡Pura doctrina Goebbelista!...

El Castigo del Diablo: No quisimos 
dejar este nuevo espacio –nuestra 
segunda época, estrenando encabezado 
titular-, sin referirnos a otra polémica 
declaración del actual pontífice, el 
jesuita, el argentino Bergoglio –sumo 
jerarca católico-: “Yo pienso que a 
México el diablo lo castiga con mucha 
bronca… que el diablo le pasó la boleta 
histórica, ¿no?”. Ello –comentaría- por 
el fervor religioso, tanto de católicos 
como de no católicos, hacia la ‘Virgen 
de Guadalupe’… He aquí, consideramos 
nosotros, otro tipo de ‘mexicanización’, 
y otra ‘broncabroncabrón’… Por lo 
cierto, el nombre de ‘Lupe’ viene de 
‘Loba’ (Loup), y si nos remontamos 
a aquella ‘Loba’ que amamantó a los 
gemelos Rómulo y Remo, muchas 
mujeres con ese nombre sufrirían 
‘patatús’.

Ya se olvidó –por otra parte- lo de 
aquella imagen de otra virgen morena 
española, de Extremadura, lugar de 
origen de Hernán Cortés. ¡Pobre beato 
Juan Diego!

¡APROVECHE!
SE VENDE GRAVA Y

ARENA AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

212 73 58 y (CEL)
311 136 39 86
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TECUALA.- Fuerte se ha 
vuelto el rumor ciudadano sobre 
el peligro de los Alacranes en 
este municipio que día a día 
aumenta el número de esos 
arácnidos venenosos que sin no 
son atendidos a tiempo causan 
la muerte en pocas horas, por 
eso los ciudadanos tecualenses 
piden  a las autoridades 
correspondientes, atiendan 

este asunto con extremada 
urgencia, según estudios del 
doctor Lourival Domingos, 
Possani, nos informa que existen 
221 especies que habitan en 
México no todas son peligrosas 
solo 8 especies, no son dañinas 
y se encuentran en los estados 
de Jalisco, Morelos, Puebla, 
estado de México, Durango, 
Oaxaca y Michoacán.

Los estados que más 
picaduras reciben de este mortal 

animal son Jalisco y Morelos, 
el promedio anual de afectado 
es de  250 y 300 mil, pero no 
todos necesitan auxilio médico 
y se calcula que llega al medio 
millón de picaduras de Alacrán, 
las especies oscuras son menos 
peligrosas usualmente el alacrán 
más peligroso es el de color 
amarillo y color paja, también 
conocido como el Alacrán güero 
tienes manchas oscuras en 
el dorso, pero cuidado con el 
Alacrán de Nayarit que es de 

color oscuro medio rojizo, tiene 
la ponzoña más potente de 
todos los Alacranes del país.

Se llama CENTRUROIDES 
NOXIUS, en Nayarit es el 
principal causante de muertes 
de los llamados accidentes, 
principalmente en los niños y 
ancianos, lo más lamentable es 
que existe poca información y 
prevención y que ya tiene años 
en este municipio Tecualense,  

a las autoridades de salud 
urge una campaña contra este 
animal ponzoñoso y bastante 
antídoto en las clínicas de 
salud porque la mayoría de las 
veces los picados de Alacrán 
tienen que comprarla a como 
se lo den. 

(Nota tomada de los 
archivos del cronista de 
la ciudad Ignacio Sánchez 
Betancourt).
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Piden a las autoridades de salud 
estatales y locales una urgente 
campaña contra los alacranes

Las propuestas que está 
haciendo el candidato de la 
alianza PRD y PT a diputado 
federal por el II distrito Saulo 
Alfonso Lora, son tres temas 
básicos la salud, educación 
y campo  ya que son bases 
para una mejor sociedad y si 
las personas coinciden con 
esta idea y lo favorecen con su 
voto este 7 de junio  llegando 
al congreso de la unión lo 
primero que hará será  realizar  
iniciativas y propuestas que 
mejoren estos rubros.

Asimismo el candidato 

aseguró, que su  campaña va a 
ser de concientización, de ver 
la realidad un poco recordar 
la historia, de ver hacia el 
futuro y de propuestas básicas 
la primera está enfocada  al 
campo y en el área geográfica 
“donde yo me encuentro pues 
es netamente agricultora, 
ganadera, agropecuaria y si 
quiero ayudar a esa gente debo 
enfocar mis planteamientos 
y mejoras en ese rubro para 
que las familias que dependen 
de estas actividades puedan 
vivir mejor”.

La salud, campo y educación 
propuestas básicas de Saulo Lora

Sin embargo la salud ayuda 
a todo el estado y todo el país 
no solo en una zona especifica 
y recortando presupuestos al 
sector salud quiere decir que el 
pueblo no les importa, porque 
se podrá vivir de carencias 
pero con la salud no se juega 
pues va de por medio la vida.

En lo que respecta a la 
educación es un área primordial 
porque si los jóvenes tienen 
mayores  opor tun idades 
universitarias que nadie fuera 
rechazado tendríamos mejores 
profesionistas.

Lo que se necesita para 

cambiar de rumbo por el bien 
de la nación es que la gente 
debe de salir a votar, buscar a 
los mejores candidatos y elegir 
libremente eso es lo que nos 
puede dar un futuro mejor de 
otra forma se ve un panorama 
gris, terminó diciendo Saulo 
Lora.
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INVITACION:

Política

Pleno de Federaciones 
Municipales C.T.M. en Tecuala
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

La Federación de Trabajadores 
del Estado de Nayarit C.T.M. 
que representa nuestro amigo 
Secretario General Avelino 
Aguirre Marcelo, hace una atenta 
invitación para que acompañado 
de tu comité asistas este próximo 
domingo 12 de Abril del año 
en curso al edificio de nuestra 

Federación C.T.M. que cita 
por la calle Zaragoza #180 
Oriente. 

En punto de las 10:00 am 
en donde se llevará a cabo el 
pleno de Federaciones Locales 
de todo el Estado de Nayarit, 
en el cual nuestro municipio 
de Tecuala  ha sido sede para 
dicha reunión. Por lo que te 
pedimos muy atentamente tu 

asistencia porque así fortalecerás 
los trabajos que se avecinan 
tanto en lo político como en lo 

laboral. 
Seguros  es tamos que 

contaremos con tu presencia, 

nos despedimos no antes darte 
las gracias por tu colaboración 
y atención a esta presente.



Jueves 9 de Abril de 2015

Dictan auto de formal prisión contra dos personas 
por delito de tráfico de indocumentados y secuestro
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* Fue encontrada en tres maletas en un contenedor en la 
Aduana de Manzanillo, Colima.

*Internaron	ilegalmente	a	una	menor	de	cuatro	años	a	los	Estados	Unidos,	
presuntamente	con	la	intención	de	‘venderla’.

Inicia PGR averiguación previa por 
aseguramiento de 10 kilos de cocaína

Derivado de una denuncia 
telefónica anónima, recibida el 
pasado 3 de abril, elementos de la 
Agencia de Investigación Criminal 
(AIC), de la Secretaría de Marina-
Armada de México (SEMAR) y del 
Servicio de Administración Tributaria 
(SAT), realizaron en la Aduana de 
Manzanillo, Colima, diligencias de 
inspección ministerial y fe de narcótico 

en un contenedor que descargó 
el "Buque Diego Bridge", el cual 
arribó el mismo día de la denuncia 
a dicho Puerto, donde se logró el 
aseguramiento de aproximadamente 
101 kilos de cocaína. 

Por lo anterior, la Procuraduría 
General de la República inició una 
averiguación previa por hechos 

posiblemente constitutivos de los 
delitos de Delincuencia Organizada, 
Contra la Salud y lo que resulte. 

Al realizar la inspección, en 
presencia del Agente del Ministerio 
Público de la Federación, se localizaron 
al interior del contenedor, tres maletas 
de lona negra con 101 paquetes en 
su interior con un peso aproximado 

de un kilogramo cada uno (maleta A: 
33 paquetes; maleta B: 33 paquetes 
y maleta C: 35 paquetes). 

El narcótico asegurado se 

encuentra a disposición del Ministerio 
Público de la Federación, adscrito 
a la Subprocuraduría de Control 
Regional, Procedimientos Penales 
y Amparo. 

La Procuraduría General de la República 
(PGR) a través de la Agencia de Investigación 
Criminal (AIC) y la Subprocuraduría de Control 
Regional, Procedimientos Penales y Amparo 
(SCRPPA), por conducto de su Delegación 
en Chihuahua, aportó las pruebas necesarias 
al Juzgado Cuarto de Distrito en la entidad, 
para dictar auto de formal prisión contra dos 
personas de origen mexicano, por los delitos 
de Tráfico de Indocumentados y Secuestro, en 
agravio de una menor de cuatro años.

De acuerdo con lo asentado en la averiguación 
previa, familiares de la  menor interpusieron una 
denuncia ante el agente del Ministerio Público 
de la Federación, para advertir que traficantes 
de indocumentados internaron ilegalmente a 
una menor de edad a los Estados Unidos, con 
la amenaza de ‘venderla’ en aquel país, si no 
se les entregaba cierta cantidad de dinero.

La menor y su madre, pretendían ingresar al 
país vecino, a bordo de un vehículo, acompañadas 
por una tercera persona presuntamente 
de nacionalidad estadounidense, quien se 
encargaría de cruzarlas.

Previo al arribo a la garita aduanal, se 

le indicó a la madre que descendiera del 
automotor, para que pasara a través del acceso 
peatonal del puente internacional Santa Fe, 
ubicado en la frontera Ciudad Juárez-El Paso; 
sin embargo, fue detenida por agentes de la 
aduana norteamericana, al detectar que la visa 
que presentó –la cual le fue entregada por los 
‘polleros’- contaba con reporte de robo. En 
el caso de la niña, esta fue ingresada por la 
garita vehicular.

Los detenidos, quienes al parecer planearon 
la situación, habrían suministrado pastillas a 
la menor para mantenerla dormida y de esa 
manera llegar hasta la ciudad de Las Cruces, 
Nuevo México.

Internados en el país vecino, contactaron 

a los familiares en México, exigiéndoles la 
cantidad de cinco mil dólares para regresarla, 
de lo contrario la ofrecerían en venta.

En una operación conjunta, a través del 
intercambio de información entre la PGR y 
agentes del Servicio de Inmigración y Control de 
Aduanas de Estados Unidos (U.S. Immigration 

and CustomsEnforcement), se logró la captura 
de los ahora procesados.

La pequeña quedó bajo resguardo de la 
autoridad estadounidense en proceso migratorio, 
para ser entregada a sus familiares.

La pareja inculpada fue expulsada de los 
Estados Unidos y detenida a su entrada a 
territorio mexicano, por elementos de la Agencia 
de Investigación Criminal (AIC), quienes los 
entregaron al agente del Ministerio Público 
de la Federación.

Una vez consignados ante la autoridad 
judicial, se les dictó auto de formal prisión por 
los delitos mencionados y fueron internados, 
por separado, en el CERESO estatal Dos y en 
el Tres, con sede en Ciudad Juárez.
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Fidel Castro se reunió con 
teólogo brasileño Frei Betto

Internacional

Científicos arrojan luz 
sobre el origen de la Luna
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Münster/Londres. Hace mucho 
tiempo la joven Tierra colisionó con 
un cuerpo celeste dando lugar a la 
Luna. La mayoría de astrónomos 
están de acuerdo con la conocida 
como "Teoría del gran impacto". 
Ahora, una serie de investigadores 
ofrecen en la revista Nature nuevos 
detalles sobre su formación.

El satélite terrestre salió desprendido 
con fuerza de la joven Tierra como 
consecuencia de la colisión de un gran 
cuerpo celeste, pero probablemente 
acumuló en último término un estrato 
de material cósmico. Esto muestra 
diferencias en las distintas variantes 
de wolframio en la Tierra y en la 
Luna, que han sido por primera vez 
identificadas por un equipo alemán 
y otro estadunidense, de manera 
independiente.

La teoría habitual sobre la formación 
de la Luna parte de la base de que 

ésta surgió tras un choque de la joven 
Tierra con uno de los conocidos como 
protoplanetas del tamaño de Marte.

Una serie de simulaciones han 
demostrado que en ese escenario la 
Luna debería contener en esencia el 
material de ese cuerpo contra el que 
chocó la Tierra, que los astrónomos 
bautizaron como Theia. No obstante, 
esto es difícilmente compatible con 
la composición química actual de la 
Luna, que se parece en su mayor 
parte a la de la Tierra.

El hecho de que los distintos cuerpos 
del sistema solar se diferencien 
notablemente en su composición 
química ha llevado a los astrónomos 
a pensar que probablemente tanto 
Theia como la joven Tierra tenían una 
composición química notablemente 
diferente la una de la otra. Sin 
embargo, no tiene por qué ser así, 
como muestran nuevos cálculos de 

simulación, presentados 
por un tercer grupo 
dirigido por Alessandra 
Mastrobuono-Battist i 
del Instituto Israelí de 
Tecnología en Haifa y 
publicado también en 
Nature.

Estas simulaciones 
ponen de manifiesto que por lo menos 
entre un 20 y un 40 por ciento de 
los cuerpos celestes que impactan 
contra planetas muestran la misma 
composición química que éstos. La 
probabilidad de que se produzca 
una coincidencia química es por 
tanto diez veces más elevada que 
la planteada hasta ahora, como se 
aclara en un comentario en Nature. 
Otra posibilidad es que Theia y la 
Tierra se mezclaran profundamente 
en un primer momento tras el impacto 
antes de que se constituyera la 
Luna y el manto terrestre desde los 

escombros.
Por primera vez, un equipo dirigido 

por Thomas Krujier, de la Universidad 
alemana de Münster, así como un 
grupo liderado por Mathieu Touboul, 
de la Universidad estadunidense de 
Maryland, comprobaron pequeñas, 
pero mensurables diferencias en 
yacimientos de diversas variaciones 
de wolframio (isótopos) entre la Luna 
y la Tierra.

Las mediciones no contradicen 
la teoría de la colisión. En su lugar, 
los investigadores lo valoran como 
prueba de que la joven Luna y la 

Tierra acumularon una última capa 
de material tras el impacto.

"Las pequeñas, pero significativas 
diferencias en el reparto de isótopos 
del wolframio entre la Tierra y la Luna 
corresponden perfectamente a las 
diferentes cantidades de material 
acumulado por la Tierra y la Luna 
tras el impacto", señaló el profesor 
Richard Walker de la Universidad de 
Maryland en un comunicado emitido 
por la institución académica. "Esto 
significa que la Luna tuvo directamente 
tras su origen la misma mezcla de 
isótopos que el manto terrestre".

La Habana. El líder cubano Fidel 
Castro se reunió este miércoles con 
su amigo, el teólogo brasileño Frei 
Betto, a quien propuso "actualizar" 
el libro Fidel y la religión, que recoge 
opiniones suyas sobre temas religiosos 
y sociales.

"Hoy por la tarde estuve en la 
casa del comandante Fidel Castro, 
y lo encontré leyendo el libro" y "me 
decía que quizás un día podamos 
actualizar" ese texto, publicado por 
primera vez en 1985, declaró Betto 
a la televisión cubana.

"Me encanta esa disposición de 
Fidel", añadió el dominico brasileño, 
un exponente de la Teología de la 
Liberación en América Latina.

A diferencia de otras veces en que 
ha visitado a Castro -la anterior el 
pasado 27 de enero- Betto no precisó 
detalles sobre la salud del padre de 
la revolución cubana, de 88 años y 
retirado del mando desde 2006 por 
razones de salud.

Cuando lo visitó en enero, también 
en su hogar, en el oeste de La Habana, 
dijo que gozaba "de muy buena salud 

y muy buen humor".

Betto dijo que comentó a Castro 
"que en enero de este año toda la 
prensa de Brasil lo llamó porque 
había la noticia de que (...) había 
muerto", y que el líder cubano le 
respondió que "para infelicidad de 
mis enemigos, yo sigo vivo".

"Y espero que siga vivo por muchos, 
muchos años", agregó Betto, tras 
subrayar que su encuentro con Castro 
fue "muy interesante".

"Fidel y la religión fue el resultado 
de una entrevista de 23 horas que 

Betto le hizo a Castro, quien sostiene 
en ese libro, entre otros criterios que, 
desde el punto de vista educativo, 
fijó su atención "hacia aspectos 
revolucionarios de la doctrina cristiana".

"A lo largo de estos años he 
tenido la oportunidad de expresar 
la coherencia que existe entre el 
pensamiento cristiano y el pensamiento 
revolucionario", asegura Fidel en 
el libro.

Betto dijo que el libro, traducido 
a varios idiomas, "provocó mucho 
interés" dentro y fuera de la isla, y 
que "el papa Juan Pablo II" lo leyó y 
que "le pareció muy positivo".

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)
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01(389) 25-310-31 
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Castro, que en su retiro se ha 
dedicado a escribir libros y artículos 
de prensa, reapareció en público el 
30 de marzo, tras una ausencia de 14 

meses, en un complejo educacional 
de La Habana donde se reunió con 
jóvenes venezolanos, señalaron el 
sábado pasado medios locales.
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*Además de al diputado federal JMRP en el evento 
de	arranque	de	campaña	del	‘Gallo’	Arellano.

Opaca el líder de la CNC  
Manuel Cota a Senadoras 

México debe atender 
recomendaciones sobre tortura: CNDH

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Pese a los 
pasitos de baile (tipo aquel comercial de 
TV que decía choco, choco krispis) que 
hacía la senadora Margarita Flores y a 
los también pasitos de baile que hacía el 
“Gallo” Arellano, mismos a los que quiso 
darles un toque pleno de sensualidad, 
quien en verdad se llevó la tarde-noche 
de arranque de campaña del candidato a 
diputado federal por el primer distrito fue el 
líder nacional de la CNC Manuel Humberto 
Cota Jiménez.

Manuel Cota, realizó una intervención 
ante los presentes que erizó la piel de los 

presentes al mostrar un rostro humilde 
ante los presentes al señalar que “Efraín 
Arellano, es el candidato que el partido en 
estos momentos necesita, son sus tiempos 
son los tiempos de Efraín Arellano, y tengo 
un grato recuerdo de él, y por el cual le 
estoy sumamente agradecido. En el 2008, 
era a Efraín al que le correspondía ser 
candidato a diputado federal, sin embargo 
éste no vaciló tantito en cederme el lugar 
para que yo fuera el candidato a diputado 
federal por lo que le tengo un profundo 
agradecimiento al cederme su lugar. Claro 
que en ese tiempo Efraín venía de perder 
la elección para diputado local, por eso 
me acerqué a él, y le dije que en política 

El presidente de la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos, 
Luis Raúl González Pérez, señaló 
que México tiene que atender 
las recomendaciones del relator 
especial de Naciones Unidas 
sobre Tortura, Juan Méndez, 
quien concluyó que la tortura y los 
malos tratos “son generalizados” 
en el país, en un contexto donde 
persiste la impunidad.

“Tenemos que reconocer que la 
tortura existe en México. Hay que 
atajarla, prevenirla y corregirla. 
Adicionalmente hay que favorecer 
todo aquello que coadyuve a evitar 
que se cometa esta violación a 
derechos humanos y por esos 
nosotros insistimos que más allá 
que las cifras se puedan aclarar 
esos diferendos.

“Lo importante es retomar las 
acciones que permitan evitar que 
estas conductas se den en el país. 
Es inadmisible la tortura en México; 
un solo caso es indignante y desde 
luego que tenemos que buscar 
que haya una cultura de respeto 
a los derechos humanos y eso 
pasa por evitar que se cometan 
hechos como la tortura”.

Luego de encabezar un convenio 
de colaboración con el presidente 
del Consejo Nacional para Prevenir 
la Discriminación, Ricardo Bucio, el 
ombudsman nacional insistió que 
en el país se tienen que prevenir 
la tortura y cuando se acredite 
se sancione a los responsables.

Sobre si los malos tratos son 
generalizados, respondió: “desde 
las cifras que tiene la Comisión 

son cuestiones de tiempo, después de ese 
amargo revés volvió a competir y fue por 
segunda vez presidente municipal.

Por eso estoy aquí acompañándolo en 
el  mismo lugar en que en el año de 1998 
estuve buscando el voto de los santiaguenses 
para ser diputado federal, cosa que estoy 
seguro conseguirá”.

Al preguntarle a Manuel Cota si se 

encontraba listo para el 2017, dijo “todo 
a su tiempo, si duré 9 años para ser 
nominado candidato a regidor por mi partido, 
imagina si no esperaré 2 para ver si me 
llama mi partido para ser candidato ahora 
a gobernador del estado”.

Una vez concluida la entrevista, el 
Senador y líder nacional de la CNC 
duróaproximadamente 1 hora y media 
arriba del estrado en donde atendió a 
decenas de personas que le planteaban 
diferentes asuntos, mientras que el resto 
de senadores Margarita Flores e Hilaría 
Domínguez, discretamente se retiraron sin 
nadie que las siguiera. 

Allá en la esquina de la calle Zaragoza 
e Hidalgo nos encontramos al diputado 
federal JMRP dejándose entrevistar por 
‘la perrada’ de reporteros de la capital 
del estado,encontrándonos de frente con 
Avellán, de los famosos ‘Kenas’, quien 
echando chispas murmuró al pasar junto a 
mí:“¡Este cabrón no le da agua ni al gallo de 
la pasión!”; en franca alusión al legislador 
federal de Rosamorada.

Nacional no podría estar en esa 
concordancia….Lo propositivo es 
que lo que se recomienda es para 
prevenir la tortura y para que se 
corrija cuando ésta se ha dado.

“ E s  a t e n d i b l e  l a s 
recomendaciones del relator 
sobre la cuestión que ustedes 
me comentan. No nos centremos 
en diferendos que no ayudan 
a las víctimas. Lo que hay que 
hacer son acciones que corrijan 
un fenómeno que sí existe en el 
país. La tortura existe en el país 
y hay que evitarla. No se puede 
perseguir el delito cometiendo 
violaciones a derechos humanos. 
Lo importante también es que lo 
que se dijo por Naciones Unidas 
es atendible.

Por eso, dijo, el exhorto para que 
se atiendan esas recomendaciones 
y, que en todo caso, “la cuestión 
del diferendo sobre loe extendido 
de la tortura o lo generalizado de 
la tortura es algo que se puede 
aclarar en función de las cifras, en 
lo que debemos centrarnos es que 
ninguna tortura se debe repetir. 

Tortura que no es investigada y 
sancionada, poder ser propiciatoria 
de más violaciones” insistió.

De acuerdo al informe global de 
la ONU, que se dio a conocer el 
mes pasado, presenta a México 
entre los 30 países que más violan 
los derechos humanos, al lado de 
Siria, Irak, Nigeria y Rusia; junto 
con Venezuela es el que tiene la 

peor situación en América Latina.
Además, concluye que hay 

evidencia de la participación 
activa de las fuerzas policiales 
y ministeriales de casi todas 
las jurisdicciones y de las 
fuerzas armadas, “pero también 
de tolerancia, indiferencia o 
complicidad por parte de algunos 
médicos, defensores públicos, 
fiscales y jueces”.

Presentando este anuncio obten 10% de descuento
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* Lo primero que hiso fue pelearse con la prensa…

Mal arranque de campaña del 
Gallo Arellano en Santiago

*Informa	el	presidente	de	Sanidad	Vegetal,	Blas	Olivo
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- No 
obstante que el candidato del Partido 
Revolucionario Institucional a diputado 
federal por el primer distrito, Efraín 
el Gallo Arellano, ha desairado a los 
medios de comunicación con actitudes 
arrogantes plenos de autosuficiencia, 
aquí nos echamos el compromiso de 
entrevistar en este inicio de campaña 
a quienes pretenden ocupar el escaño 
que en breve dejará vacante JMRP en 
el palacio de San Lázaro.

-Efraín un inicio de campaña muy 
emotivo, le dijimos al comienzo de 

la entrevista una vez que bajara del 
templete instalado al sur de la calle 
Hidalgo en el mero centro de Santiago.

-“Bueno lo que pasa es que hoy 
arranca la campaña de la alegría, donde 
muchos amigos están con la esperanza 
de un triunfo, con la esperanza de una 
solución a sus problemas, por lo cual 
estamos trabajando muy cerca de la 
gente”.

-¿Ya tienes un proyecto de trabajo?

-“El proyecto de trabajo es que se 
impulsen más los trabajos del campo, 
pero sobre todo vamos a trabajar por 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Contundente en su explicación 
al reportero de esta editorial 
sobre la zafra de mango, que 
ya se encuentra encima, fue 
la del presidente de Sanidad 
Vegetal en Santiago, ingeniero 
Blas Olivo Topete.

-“Mira Chema, nosotros 
aquí en la Junta de Sanidad 

Vegetal ya comenzamos, ya 
calentamos, como luego se dice, 
ya iniciamos con los cortes de 
mango en las huertas que se 
encuentran ahí por el rumbo 
del Paraíso -sobre la carretera 
internacional número 15-, esto 
dentro de la variedad ataulfo. 
Estas son huertas candidatas 
a exportación, es fruta que 
va de la huerta al empaque 
al tratamiento hidrotérmico, 
para poder exportar a los 
Estados Unidos. Ayer estuvo 

el contador del empaque de 
mango, de ahí del Paraíso, 
quien manifestó que la huerta 
de mango se encuentra en 
excelentes condiciones; con 
esto quiero decir que hay huertas 
que fueron mal atendidas. Mira, 
ahora en semana santa hicimos 
un recorrido de campo, así le 
llamamos nosotros, y vimos 
huertas que ni siquiera se 
rastrearon y por lo mismo se 
encuentran llenas de maleza, 
incluso en la copa de los árboles 
se ven llenas de guías de mala 
hierba, pues, entonces esos 
frutos están en mal estado, 
el mango está manchado; sin 
embargo caminas doscientos 
o trecientos metros y ves 
otras huertas completamente 
atendidas, limpias, y el fruto 
se encuentra en calidad de 
exportación, son huertas 

completamente diferentes en 
cuidados y atención.

Si va haber baja producción, 
sin embargo debo señalar que 
los huertos que se encuentren 
bien atendidos que se le dio 
la atención adecuada estos 
si van a tener calidad, no en 
grandes cantidades como 
se esperaba luego que la 
primera floración la tumbo 
el mal tiempo de los meses 
finales de enero y principios 
de febrero, aun así esperamos 
que haya un repunte de la 
fruta en la segunda floración, 
pero -insistió el Ingeniero 
Olivo Topete-, ahora con los 
recorridos que hiciéramos 
tu servidor y el técnico de 
campo Ing. Emigdio González, 
vimos esas diferencias bien 
marcadas en las huertas. En 

estos momentos hay huertas 
que tienen el fruto de unos 
100 o 200 gramos, pero en la 
segunda floración hay producto 
en canica, como se le llama al 
mango en proceso de desarrollo, 
y si el mal tiempo no nos sigue 
castigando puede haber una 
reposición; o sea un repunte en 
cuanto a producción y a calidad, 
porque los movilizadores te 
comento ya están calentando 
los huertos, es decir ya están 
cortando la fruta, como es el 
caso de la huerta del Paraíso 
en donde ya se cargaron dos 
tórton, y esperamos que este 
sea el inició de una buena 
zafra de mango”.

Concluyó Blas Olivo Topete, 
presidente de Sanidad Vegetal 
en el municipio de Santiago 
Ixcuintla.

Inició el pasado martes la zafra de 
corte de mango en la Huerta del Paraíso 

la acuacultura”.
-Efraín, la gente asegura que con 

Efraín “El Gallo” Arellano, habrá más 
de Rocha Piedra en el Congreso de 
la Unión,¿qué respondes a esto?

-“El Gallo Arellano es alguien diferente 
y lo conocerán ya en los hechos. Mañana 
vamos a ir a Huajicori, hemos tenido 
mucho contacto por la radio con la 
gente y ahí estamos”.

Esta fue la brevísima entrevista que 
nos concediera el Gallo Arellano, cosa 
que no fue del todo suficiente para 
nuestros escasos lectores. Y es que 
tal parece que el candidato a diputado 
federal le tiene fobia a la prensa si se 
toma en cuenta que corrió a su vocero 
de prensa “El Tico” Martínez, y ayer de 
plano le peló el hacha el director de La 
Extra, Enrique Torres, al presidente del 
PRI en el municipio, Amado Vargas, al 
que le dijo que era la última nota que le 
hacía de a gratis al candidato priísta, 
luego que era posible que nos ignoren 
al ganar la elección, como sucedió con 

Rocha Piedra, pero que nos ignoren en 
plena campaña está cabrón. Sobre el 
problema, considera el reportero, que 
tanto el candidato Arellano Núñez, 
como sus padrinos políticos deben de 
analizar el problema, luego que los 
competidores del Gallo también traen 
lo suyo, y… aguas, porque le pueden 
sacar un susto el domingo 6 de junio.
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